
Жители и гости города видят: 
в течение последних месяцев 
в Истре строители кладут 
асфальт, расширяют улицы, 
делают стоянки, разбивают 
клумбы, устраивают и 
ремонтируют детские площадки.  
«Капитальный ремонт 
придомовых территорий» (или 
«Дворики-1» и «Дворики-2») – 
так называется программа, 
которая реализуется в рамках 
партийного проекта «ЕР» «Новые 
дороги городов России». 

Ф
инансирование программы 
осуществляется из бюджетов 
трёх уровней: федерально-

го, областного и городского поселе-
ния Истра. Подробности мы узнали 
у главы города Юрия Савельева и со-
трудников жилищно-коммунального 
управления.

Придомовые территории давно и 
повсеместно стали камнем преткно-
вения – когда в подмосковных город-
ках вроде Истры архитекторы плани-
ровали улицы и жилые кварталы, они 
в самых фантастических снах не мог-
ли вообразить того, что практически 
каждая семья на пороге нового ты-
сячелетия будет обладать личной ав-
томашиной. Или даже двумя, как это 
произойдёт на исходе нулевых. А ма-
шины надо куда-то ставить, при том, 
что оборудованных стоянок рядом 
с многоквартирными домами никто 
не предусматривал и не возводил. 
Исключение составляют только дома, 
построенные за последние пять лет.

Автомобиль давно перестал быть 
роскошью, став совершенно необ-
ходимым средством передвижения; 
иномарки стали доступны семье со 
средним заработком, а маятнико-
вая миграция привела к тому, что без 
машины нельзя добраться ни на ра-

боту, ни на дачу, ни за продуктами – 
вообще никуда. И автовладельцы вы-
нуждены парковать свои авто либо 
под окнами квартир на первых эта-
жах, вызывая тем самым  справедли-
вое возмущение их обитателей, либо, 
хуже того, на детских площадках, что 
в принципе недопустимо. «А куда же 
нам деваться?», - негодуют обладатели 
личных авто. 

– Мы искренне любим свой город 
и хотим, чтобы он был максималь-
но комфортным для проживания. 
Поэтому, учтя и жалобы, и пожела-
ния истринцев, выбрали девятнад-
цать придомовых территорий и при-
ступили к их капитальному ремонту, 

– говорит глава городского поселения 
Истра Юрий Савельев. – Причём каж-
дую территорию сдаём «под ключ» – 
дорога, стоянка, клумбы, бордюры, а 
где требуется – и  детская площадка.

По словам главного специали-
ста отдела ЖКХ администрации го-
родского поселения Истра Татьяны 
Громовой, все придомовые террито-
рии привести в порядок в один мо-
мент невозможно. Ведь стоимость 
капитального ремонта одной терри-
тории – до восьмиста тысяч рублей. 
Поэтому список территорий, под-
лежащих реставрации и модерни-
зации в первую очередь, составлял-
ся по итогам как личных пожеланий 

граждан, так и осмотра территорий 
специалистами. 

– За то, что люди не остаются рав-
нодушными, им отдельное спаси-
бо. Все обращения мы фиксируем. 
Проанализировали заявления граж-
дан, состояние разных дворов, дет-
ских площадок, зелёных насаждений 
и выбрали самые проблемные ме-
ста. И только после этого приступи-
ли к работе, – рассказывает Татьяна 
Громова.    

Работу строителей граждане вос-
принимали в основном положитель-
но и даже предлагали свою помощь. 
Но случались и казусы, как, напри-
мер, на улице Ленина у дома № 4 «б», 

где никогда не было стоянки для ав-
томашин. Следовало разделить двор 
так, чтобы и машинам место нашлось, 
и зелень осталась. Жители дома выхо-
дили с линейками, измеряли террито-
рию и воевали со строителями за по-
лоску земли буквально в 20 см. Но всё 
же компромисс был найден. 

По итогам работы приведены в по-
рядок девятнадцать придомовых тер-
риторий – это улицы Босова, дома 
8, 10, 15 и 23/44, Юбилейная, дома 4 
и 15, Ленина, 2, 3, 4 «б», 6, 23 и 25, 89, 
Шнырёва, 37, Первомайская, дома 6, 8 
и 10, 9-ой  Гвардейской дивизии, 53 и 
56. Но сразу возникла другая пробле-
ма. Люди приходят в администрацию 
поселения и жалуются: почему у со-
седей двор благоустроен, а у нас нет? 
Чем мы хуже?

– Истра достаточно большой го-
род, и отремонтировать сразу все 
придомовые территории админи-
страции не под силу. Но это не значит, 
что мы остановимся на достигнутом. 
На улице 9-ой Гвардейской дивизии 
много неухоженных дворов, напри-
мер у дома № 41 или 62. Там нужно и 
придомовую территорию ремонти-
ровать, и  стоянку устраивать. С дру-
гой стороны, к отремонтированным 
территориям люди должны отно-
ситься бережно, и здесь важна рабо-
та управляющих компаний, – подчер-
кнула начальник отдела ЖКХ Наталья 
Потапович. 

Она же рассказала, что на детских 
площадках нашего города вскоре 
установят новые современные игро-
вые комплексы. До конца текуще-
го года во дворах Истры появится не 
менее десяти малых архитектурных 
форм, отвечающих всем требовани-
ям безопасности. 

Окончание на стр. 2
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До выборов депутатов  Госдумы РФ и Московской областной Думы осталось 44 дня

В программе:В программе:

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ

СКОРОСТНОЕ МАНЕВРИРОВАНИЕСКОРОСТНОЕ МАНЕВРИРОВАНИЕ    на автобусах Мерседес-Бенц-Спринтерна автобусах Мерседес-Бенц-Спринтер

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ  между командами  ФК «Автомобилист» и «Мансуровское карьероуправление»  между командами  ФК «Автомобилист» и «Мансуровское карьероуправление»

ОРГАНИЗОВАНА ВЫСТАВКАОРГАНИЗОВАНА ВЫСТАВКА  ретро и спортивных автомобилей  ретро и спортивных автомобилей

РАБОТАЮТ ТОЧКИ ОБЩЕПИТАРАБОТАЮТ ТОЧКИ ОБЩЕПИТА

Приглашаем всех желающих                                    Приглашаем всех желающих                                          Администрация Истринского АТПАдминистрация Истринского АТПРЕКЛАМА

29 ОКТЯБРЯ  2011 ГОДА  НА СТАДИОНЕ   ИСТРА» 29 ОКТЯБРЯ  2011 ГОДА  НА СТАДИОНЕ   ИСТРА»    НАПРОТИВ НОВОИЕРУСАЛИМСКОГО МОНАСТЫРЯ НАПРОТИВ НОВОИЕРУСАЛИМСКОГО МОНАСТЫРЯ

Истринское АТП  проводит  праздничные  и спортивные  Истринское АТП  проводит  праздничные  и спортивные  
мероприятия, посвященные  Дню работников   мероприятия, посвященные  Дню работников   

автомобильного транспортаавтомобильного транспорта

БУДЕТ ГДЕ МАШИНУ СТАВИТЬ, 
БУДЕТ ГДЕ ИГРАТЬ

Приведены в полный порядок девятнадцать придомовых территорий в Истре, а на одиннадцати детских площадках 
вскоре появятся новые спортивные и игровые комплексы

Теперь придомовые территории на улице Первомайской выглядят идеально: здесь хорошо и людям, и машинам
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Правительство, Мособлдума, 
Минобразования Московской 
области совместно с комитетом 
профсоюза работников 
народного образования и 
науки вот уже несколько лет 
проводят конкурс «Педагог 
года Подмосковья» среди 
работников дошкольных 
учреждений. В этом году 
конкурс стартовал 3 октября.

И
стринка Наталья Кузьмина 
с достоинством прошла все 
отборочные туры, а также 

первую – районную – ступень кон-
курса и среди пяти лучших воспи-
тателей Московской области вы-
шла в финал. Наталья – женщина 
целеустремленная, деловая, но в то 
же время необыкновенно мягкая и 
приятная в общении, умеющая рас-
положить к себе детей и взрослых. 
Шестнадцать лет работает она в дет-
ском саду №23 «Солнышко», отда-
вая детям не только талант педаго-
га – всю душу. Наталья Анатольевна 
признается:

– Если бы не моя мама Тамара 
Стефановна Зайцева, воспитатель 
и учитель начальных классов, мне 
было бы намного сложнее. Именно 
она заложила во мне доброе отно-
шение к детям, научила видеть ин-
дивидуальность в каждом ребёнке, 
выявлять его способности. Я никог-
да не сомневалась в том, что буду 
работать воспитателем, и горжусь 
этим.

Первый тур конкурса, проходив-
ший в учреждении дополнитель-
ного профессионального образо-
вания (повышения квалификации) 
специалистов МО ПАПО, вклю-
чал тестирование по русскому язы-
ку и представление опыта рабо-
ты конкурсанта. По его итогам из 
39 участников в полуфинал вышли 
12 педагогов. Среди них и Наталья 
Кузьмина.  Дни и ночи кропотливой 
подготовки, а перед этим – целый 
год работы с новыми методиками 
дошкольного воспитания, изуче-
ние инновационных методов педа-
гогической деятельности, лекции 
в Истринском профессиональном 
колледже – все это, безусловно, по-

влияло на результат. Затем – второй 
тур, на котором участники пред-
ставляли испытания: «учебное за-
нятие», «мастер-класс» и лекции по 
«философии образования».  И здесь 
Наталья Кузьмина проявила себя не-
ординарным человеком. Среди пя-
терых лучших педагогов она вышла 
в финальный тур. 

В минувший понедельник фи-
налистки встречались с мини-
стром образования правитель-
ства Московской области Лидией 
Антоновой. По итогам собеседова-
ния с ней и определится лучший 
воспитатель года, о чем станет из-
вестно 27 октября на торжествен-
ной церемонии закрытия конкурса.

– От всей души благодарю всех, 
кто помог мне в прошедших испы-
таниях: талантливых педагогов ИПК 
Татьяну Шемину, Татьяну Колосову, 
Тамару Жукову, Наталью Карелину, 
заведующую детским садом №23 
Наталью Филиппову, заместителя 
заведующей по воспитательной ра-
боте Елену Кубанову, коллегу вос-
питателя Татьяну Досаеву  и, ко-
нечно, моих родных: маму, мужа и 
сына. Благодаря их огромной помо-
щи, поддержке и пониманию я была 
уверена в своих силах. Участие в 
конкурсе дало возможность позна-
комиться с замечательными кол-
легами, которым общение с малы-
шами приносит радость, которые 
принимают и поддерживают те глу-
бокие перемены в нашей жизни, 
связанные с процессами модерни-
зации образования. И еще раз убе-
диться в том, что профессия воспи-
тателя дает мне возможность быть и 
организатором, и артистом, и твор-
цом, и просто мамой для своих вос-
питанников. Дети дарят мне всегда 
хорошее настроение и уверенность 
в том, что все будет хорошо. Я от-
вечаю им взаимностью и постара-
юсь приложить все свои силы, опыт 
и знания, чтобы заложить в каждо-
го малыша основы доброты и поря-
дочности, как когда-то этому научи-
ла меня моя мама, – говорит Наталья 
Кузьмина.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из личного архива 

Натальи Кузьминой  

ОБРАЗОВАНИЕ

В ПЯТЁРКЕ ЛУЧШИХ
Воспитатель истринского детского сада №23 «Солнышко» Наталья Кузьмина вышла в финал областного 

конкурса педагогического мастерства «Воспитатель года Подмосковья» 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Будет где машину 
ставить, будет 

где играть

Окончание. Начало на стр. 1

Детские площадки также возведут в 
рамках программы, принятой и утверж-
дённой городскими парламентария-
ми. На благоустройство уже существую-
щих площадок  из городского бюджета 
выделено один миллион триста тысяч 
рублей. 

Большинство игровых комплексов нач-
нут собирать в конце октября. Уже сдела-
на одна площадка на улице Юбилейной, 
4. Другие комплексы появятся на ули-
цах Босова, 8 и 23/44, Ленина, 2. На улице 
Шнырёва, 37, появится совершенно новая 
игровая площадка. А рядом с домом 20/44 
на улице Советской существующая дет-
ская площадка будет модернизирована: 
добавятся малые формы, включая швед-
скую стенку. На улице Первомайской, 
12 и 16, также откроется новая детская 
площадка. 

Не забывают городские власти и о 
спорте – отличные, специально огоро-
женные спортивные площадки появят-
ся на улицах Панфилова, Московской и 
Советской, 39, – они подчеркивают важ-
ность и актуальность партийного проек-
та «Единой России». 

– Мы внимательно смотрим, что и 
в каком дворе надо отремонтировать. 
Добавляем и урны, и скамейки, делаем 
дорожки, бордюры, освещение, – пояс-
няет Наталья Потапович. 

Интересуюсь: насколько безопасны 
эти красивые и яркие игровые и спор-
тивные комплексы, кто их производит?

– Их делают подмосковные произво-
дители по итогам тендера, главный кри-
терий которого – именно безопасность 
этих комплексов, – подчёркивает Юрий 
Савельев. – Хотя при желании сломать 
можно всё, что угодно, поэтому я настой-
чиво призываю истринцев: берегите свои 
дворы, свои площадки, помните, что го-
род тратит большие средства на их бла-
гоустройство. Мы работаем для того, что-
бы ребята проводили время в красивых 
дворах, из которых уходить не хочется.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

АКТУАЛЬНО

Выхода нет, 
но есть выбор

Семинар для представителей об-
ластных СМИ, посвященный пробле-
мам профилактики наркомании, в ми-
нувшую среду организовало областное 
Министерство печати совместно с 
Управлением  федеральной службы по 
контролю за оборотом наркотиков.

Во время выступления сотрудников 
УФСКН рефреном звучала фраза: быв-
ших наркоманов не бывает, бывают пе-
риоды ремиссии, но человек, однаж-
ды ступивший на этот путь, становится 
другим. Навсегда. Выхода нет, но есть 
выбор, твой выбор, от которого зависит 
твоя жизнь.

Как не дать сломать ее, как понять, что 
хорошо, а что плохо, увидеть, что зло 
приобрело   устрашающие размеры? Не 
секрет, что деятельность некоторых ор-
ганизаций, занимающихся якобы реа-
билитацией и лечением наркозависи-
мых, на самом деле направлена на то, 
чтобы еще крепче привязывать наркома-
нов, а лекции о преувеличенной безвред-
ности многих наркотиков пытаются, 
как прописные истины, преподносить 
школьникам…   

И, наверное, это повод еще раз заду-
маться о том, что перешагнуть черту, за 
которой пустота, — слишком просто. 

Елена СОЛДАТОВА

Дебютант первенства России 
в первой лиге женская 
футбольная команда «Истра» 
выполнила задачу этого 
сезона.

В минувший понедельник состо-
ялся последний тур этих соревно-
ваний. Наша команда провела его 
на выезде в Санкт-Петербурге с ко-
мандой «Искра». 

Матч состоялся в Колпино на 
спортивном комплексе «Ижорец». 
Для наших девушек официальный 
выезд на игру в Питер был первым, и 
по времени нахождения в пути – са-
мым дальним. В комфортабельном 
автобусе Истринского АТП команда 
добралась к месту проведения мат-
ча за 11 часов. Впрочем, девушки зря 
время не теряли. Поскольку автобус 
отправился из Истры рано утром, 
первое, что они сделали, -  дружно 
заснули, удобно устроившись в мяг-
ких в креслах.

– Пусть поспят, – заметив моё не-
доумение, сказала главный тренер 
команды Оксана Третяк. – Вчера все 
были на работе. Сегодня рано вста-
ли, так что сон им на пользу.

– Почему на работе, насколько 
мне известно, в командах первой 
лиги игрокам платят зарплату?

– Наши девочки играют в футбол 
в свободное от работы время, а тре-
нируются в основном вечерами. 

Оксана Третяк с теплотой гово-
рит о каждой, поскольку все они, не 
считаясь со временем, очень целеу-
стремлённо работают на трениров-
ках. И результат налицо. В прошлом 
сезоне команда здорово выступила 

во втором дивизионе, став победи-
телем первенства России. Сегодня 
девушки выступают на новом уров-
не, и весьма неплохо для дебютан-
тов. Оксана с улыбкой вспомина-
ет, как девчонки волновались, когда 
выходили на первый матч в пер-
вой лиге. Но постепенно волнение 
прошло. 

Второй круг «Истра» провела зна-
чительно сильнее, чем первый. Пять 
туров провели без поражений (либо 
выигрывали, либо сводили матч 
к ничьей. – Прим. авт.).  А в прои-
гранных матчах пропустили мячей 
меньше, чем в играх первого круга.

...Где-то в районе Торжка Тверской 
губернии девчонки начинают про-
сыпаться. И вот уже в салоне слыш-
ны шутки, а временами – дружный 
хохот. Это душа команды Екатерина 
Макаренкова в очередной раз рас-
сказывает что-то смешное. Вечером, 
около девяти, автобус подъехал 

к питерской гостинице «Ижора». 
Разместились быстро и без проблем, 
поужинали. А утром после завтрака 
– лёгкая ознакомительная прогул-
ка по городу. Сам город Колпино 
(ныне – административный район 
Санкт-Петербурга) произвёл при-
ятное впечатление. Уютный, чи-
стый, зелёный. Набережные и кана-
лы реки Ижоры напоминают о том, 
что совсем недалеко Нева с её уни-
кальными мостами, Исаакиевским 
собором, Адмиралтейской иглой и 
памятником Петру Первому рабо-
ты Фальконе. 

Но нам пора на игру. За час до мат-
ча – разминка, установка на игру. 
Свисток судьи – и матч начался. 
Начало было за нашими. На первых 
минутах истринцы едва не откры-
ли счёт. Дальше пошла позицион-
ная игра, соперники не давали друг 
другу приблизиться к своим воро-
там и прерывали атаки на подсту-

пах к штрафной площадке. На пере-
рыв команды ушли, так и не открыв 
счёта. В начале второго тайма хозя-
ева сделали две замены, после чего 
стали играть быстрее и на 58 минуте 
после быстрого прорыва по левому 
флангу открыли счёт. Наших футбо-
листок этот мяч только раззадорил. 
Они продолжали атаковать ворота 
соперника, но вратарь хозяев играл 
безупречно. Впрочем, как и наша 
Анастасия Крашенинникова, отраз-
ившая выход один на один. Второй 
гол в наши ворота был забит на 80 
минуте игры после быстрого прохо-
да по тому же левому флангу. В ито-
ге 2:0 в пользу хозяев. Но я бы сказал, 
что девчонки сыграли достойно и 
показали интересную игру. 

– Девчонки действительно сы-
грали хорошо, – согласна с такой 
оценкой Оксана Третяк. – Матч 
проходил в высоком темпе, про-
играли достойно, поскольку со-
перник превосходил нас по опыту. 
Команда «Искра» играет в первом 
дивизионе не первый год. Но если 
сравнить нашу домашнюю игру, 
где мы уступили «Искре» со счё-
том 0:4, то и здесь есть определён-
ный прогресс... 

В итоге команда, заняв восьмое 
место, выполнила поставленную 
перед ней задачу – закрепиться в 
первой лиге. По окончании игры 
истринские футболистки покидали 
поле в хорошем настроении, под-
бадривали друг друга. Да, хорошая 
складывается команда. Не ошибусь, 
если скажу, что у неё есть будущее.

Владимир САЯПИН,
фото из архива

СПОРТ

 В высоком темпе
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Добро пожаловать в 
пожарную дружину!

 Добровольные пожарные дружины 
Истринского района, имеющие 
свое начало в далеком, 1908-м  году, 
были созданы Михаилом Строевым 
и  насчитывали около двухсот 
человек. Предназначались они, 
в первую очередь, для участия в 
профилактике возникновения 
пожаров и помощи в начальной 
стадии их тушения. 

Не всегда пожарные расчеты за регла-
ментированные 20 минут способны до-
браться до места пожара в отдаленные 
пункты нашего района. Поэтому дей-
ствия добровольных дружин самым пря-
мым образом служат быстрому тушению 
огня, защите имущества и домов в не-
больших населенных пунктах. 

«Они доставляли воду к месту пожара, 
тушили горящие объекты, по лестницам 
проникали в верхние этажи и на черда-
ки, охраняли спасенное имущество», - 
вспоминал М.С. Строев. В 1925 году он, 
будучи начальником Воскресенской го-
родской пожарной охраны, организовал 
отряд юных пожарных, который стал ак-
тивным помощником во время пожар-
ных бедствий. К сожалению, в период 
реформаторства и перестройки нашей 
страны действующие пожарные дружи-
ны ушли в небытие, поэтому их возрож-
дение на современном уровне стало осо-
бо актуально.

Алексей Куликов, полковник внутрен-
ней службы, заместитель начальни-
ка отдела надзорной деятельности по 
Истринскому району, рассказал нам о 
необходимости возобновления добро-
вольных пожарных дружин:

– Пожары прошлого жаркого и за-
сушливого лета стали последним толч-
ком к созданию добровольных пожар-
ных дружин. В мае 2011 года утвержден 
Федеральный закон №100-ФЗ «О добро-
вольной пожарной охране», определяю-
щий формы государственной поддержки 
общественных объединений доброволь-
ной пожарной охраны при осуществле-
нии ими своей деятельности на терри-
тории России. Согласно этому закону, а 
также закону Московской области, отдел 
надзорной деятельности по Истринскому 
району проводит разъяснительные бе-
седы с населением, главами городских и 
сельских поселений, Истринским благо-
чинием. На сегодняшний день жители сел 
и деревень не очень активно присоединя-
ются к рядам добровольцев, уверяя, что в 
сложной пожароопасной ситуации они и 
так выйдут на борьбу с огнем. Но, создав 
такую дружину, ее члены будут получать 
компенсации и выплаты, которые будут 
совсем не лишними. 

– А какие обязанности возлагаются на 
членов дружины?

– В первую очередь, как и много лет 
назад – это профилактические работы, 
охрана порядка и предотвращение воз-
гораний, содержание пожарных водо-
емов и подручного инвентаря в боевой 
готовности. При возникновении пожа-
ра – оказание первой помощи постра-
давшим, непосредственное участие в ту-
шении пожара и аварийно-спасательных 
работах. Работа добровольной пожар-
ной команды и добровольной пожарной 
дружины, их структура, права и обязан-
ности работников и добровольных по-
жарных определяются федеральным за-
коном, уставом команды или дружины.   

Мы призываем всех жителей 
Истринского края вступать в ряды ДПО, 
а руководителей предприятий – прово-
дить разъяснительные беседы с персона-
лом. Только совместными усилиями мы 
сможем надежно защитить жизнь граж-
дан и их имущество от огня.

Подготовила
 Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Во вторник, 18 октября, на 
базе войсковой части 63002 
в с. Вельяминово прошел 
традиционный «День 
призывника». В нем приняли 
участие более ста школьников 
и призывников Истринского 
района вместе с родителями и 
педагогами. 

У
тром на плацу собравших-
ся приветствовали командир 
в/ч Николай Кошечкин, за-

меститель начальника управления 
образования Ирина Юлынцева и 
начальник отдела призыва и набо-
ра граждан на воинскую службу по 
контракту военного комиссариа-
та МО по городу Истре Василий 
Калинкин. 

После краткого анонса програм-
мы мероприятия действие переме-
стилось в клуб воинской части. 
Начальник военного комиссариата 
МО по г. Истре и Истринскому рай-
ону Андрей Закржевский, началь-
ник управления по безопасности  
администрации Истринского му-
ниципального района Александр 
Перерва и начальник в/ч Николай 
Кошечкин рассказали ребятам о 
том, как меняется российская ар-
мия. Например, каждому военнос-
лужащему и его родителям теперь 
выдаются бесплатные телефон-

ные сим-карты, действующие в те-
чение всего срока службы солдата. 
К числу новаций относится и по-
явившийся в расписании солдат-
ского дня послеобеденный отдых. 

А еще, рассказали гостям офи-
церы воинской части, в первые 
две недели после призыва сол-
дат учится по специально раз-
работанной программе, которая 
называется «Подготовка прибыв-
шего пополнения»: изучает воен-
ные уставы, знакомится с осно-
вами ратного дела, осваивается в 
коллективе. И только после этого 

он приступает непосредственно к 
несению боевой службы.

Призывники с энтузиазмом за-
давали вопросы. В частности, ре-
бят интересовали условия жизни 
в воинской части, порядок про-
хождения службы и получения 
званий. 

 После того, как на все вопросы 
были даны исчерпывающие отве-
ты, ребята отправились в казармы, 
где майор Дмитрий Пуцынович 
провел для ребят ознакомитель-
ную экскурсию по жилым поме-
щениям военнослужащих. Особый 

интерес школьники проявили к 
изменениям в военной форме и 
экипировке современного солда-
та, в частности, замене кирзовых 
сапог – ботинками-«берцами» и 
портянок – носками.

После осмотра казарм офицеры 
показали школьникам оружие, со-
стоящее на вооружении в армии 
России, в частности, штык-нож, 
автомат АК-47, офицерский ПМ, а 
также средства индивидуальной 
защиты.  В заключение экскурсии 
ребята побывали в армейской сто-
ловой и узнали все о питании сол-
дат. В автобусе, по дороге домой, 
мальчишки еще долго обсуждали 
увиденное в воинской части. 

– Такие мероприятия «откры-
вают глаза» на правду армейской 
жизни. Наши юноши проявляют 
большой энтузиазм в таких по-
ездках. Многие были здесь на сбо-
рах весной, и возможно, в сле-
дующем году мы приедем снова. 
Эти экскурсии очень многому 
учат молодых людей, ведь каждо-
му из них после школы придется 
служить в армии, – говорит заме-
ститель директора по безопасно-
сти Истринской школы №2 Елена 
Власова.

На экскурсии была
Анастасия ИЛЬИЧЁВА,

фото автора

АРМИЯ 

ГОТОВИМСЯ СЛУЖИТЬ

САМОУПРАВЛЕНИЕ

Традициям в школе жить!
Годы кропотливого 
труда в содружестве с 
учениками рождают 
незабываемые моменты, 
когда любой из нас может 
сказать с гордостью: «Доля 
и моего участия здесь 
есть!» 

Накануне празднова-
ния Дня учителя, до уроков 
Курсаковская школа напоми-
нала обеспокоенный улей… 
«Что нового принесет нам 
очередной день самоуправле-
ния?!» – вопрос, которым за-
давались не только педагоги 
школы.  Звонок… И из динами-
ков громкой связи раздались 
задушевные слова, теплые и 
трогательные… Еще несколь-
ко минут, и на этажах устано-
вилась рабочая атмосфера, ко-
торой обычно дышит школа. 
Впервые в жизни нынешние 
одиннадцатиклассники при-
мерили на себя  «рубашку» пе-
дагога. Могли ли мы, педагоги, 
удержаться, чтобы не полю-
бопытствовать, как у них это 
получается!? Осторожно ша-
гая по коридору, останавлива-
лись у дверей, прислушиваясь 
к происходящему. А в классах 
тем временем шла ответствен-
ная и полноценная работа.

Позже, когда учителя и 
старшеклассники собрались 
за круглым столом, на во-
прос о том, что они испыта-
ли, оказавшись в роли учите-
лей, прозвучал честный ответ: 
«Теперь мы понимаем, как вам 
порой бывает с нами труд-
но, но как все это интерес-
но!»   Главным  же открытием 
для нас стала полная самосто-
ятельность  ребят, взявших на 
себя все трудности по подго-

товке и проведению дня са-
моуправления. Оттого, навер-
ное, когда во время концерта 
зазвучала в исполнении Юлии 
Сураевой  песня «Мой добрый 
учитель»,  удержать  слезы ока-
залось невозможно.

Нескольким днями позже и 
тоже по устоявшейся тради-
ции в школе чествовали по-
жилых людей. Этот раз празд-
ник готовили пятиклассники 
под руководством Татьяны 
Александровны Сотсковой 
и Ирины Анатольевны 
Шухардиной. Сумели наши 
маленькие школяры найти для 
гостей и теплые слова, и до-
брые улыбки. А сценка в испол-
нении  Александры Бадровой 
и Анастасии Нагорной приве-
ла бабушек в полный восторг. 
Когда же появились на сцене 
наши фольклористки Татьяна 
Алексеевна Петрищева и Елена 
Сергеевна Аладышева, в зале 
зазвучали народные мелодии 
и в унисон с солистками запе-
ли все присутствующие. 

В праздник Покрова 
Пресвятой Богородицы 
в школе проводится 
Покровская ярмарка. И в ны-
нешнем году она традицион-
но прошла с размахом. Чего 
только не увидели взыска-
тельные покупатели на лот-
ках: выпечка, соленья, варе-
нья, рукоделия.  А каков был 
ассортимент фруктов и ово-
щей: тыква, занявшая поло-
вину стола, поражала свои-
ми размерами даже бывалых 
огородников! 

Невероятное оживление, 
царившее в школе в течение 
нескольких часов, еще раз 
убедило нас в необычайно 
широких способностях на-
ших детей. Сколько в них эн-
тузиазма, задора и позити-
ва! Глядя в счастливые глаза 
мальчишек и девчонок, вновь 
и вновь понимаешь: традици-
ям в школе ЖИТЬ!

Алла СПИРИНА,
фото предоставлено 

школой

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Истра – чеховский город

Городская библиотека № 1 г.Истры 
часто проводит интересные 
встречи. После капитального 
ремонта помещение стало ещё более 
привлекательным. Теперь здесь 
есть отдельный зальчик, где можно 
собраться поэтам, или послушать 
концерт, или провести презентацию, 
как это было недавно.

Виктор Фёдорович Мосалёв, автор мно-
гих изданий и общественный деятель, 
пригласил на вечер по поводу выхода его 
книги «Истра помнит Чехова» всех, кто 
любит творчество писателя, чтит его имя, 
охраняет места, связанные с его именем. 
Автор напомнил нам факты биографии 
Антона Павловича и основные вехи его 
творчества. Разговор о Чехове дополни-
ло чтение стихов: Владимира Вигского в 
исполнении актрисы истринского драм-
театра Валентины Зеленевой, присут-
ствовавших поэтов Геннадия Бирюкова 
и Анны Павленко. Выступавшие благода-
рили Виктора Мосалёва за интересную, 
краткую, но всеохватывающую книгу о 
Чехове. Елена Штейдле (отв.секретарь 
Истринского отделения ВООПиК) отме-
тила, что любое действие жителей Истры, 
связанное с увековечиванием имени пи-
сателя, приумножает копилку хороших 
дел. А их много. Участники презентации 
приняли решение: ходатайствовать пе-
ред администрацией назвать площадь с 
прилегающим сквером у ДК Истра име-
нем А.П. Чехова, а также вернуть улице 
Щёголева её прежнее название – Чехова.

Людмила ДЕРБУШЕВА

АНОНС

Умная игра

4 ноября 2011 года в 10.00 час. в ДК пос. 
Снегири проводится шахматный турнир 
памяти В.В. Рацына. Регистрация участни-
ков до 9 час.45 мин.

Приглашаются все желающие.
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Торжественность свадебных процессий, 
давно ставших привычными у мемориала 
в Снегирях, в субботу, 8 октября, была 
нарушена ревом более чем сотни 
мотоциклов.

Так истринские байкеры и их друзья из 
Hydroclub A.D.M.C. Solntsevo (Москва) и под-
московных мотоклубов OX HIGHWAY MC 
Malahovka  (Малаховка), Rusichi MC (Сергиев 
Посад), Blacksmiths MC Krasnogorsk и Northwest 
Brothers MCC (Красногорск) отметили сра-
зу две даты: день рождения истринского клу-
ба «Русский рассвет» и закрытие очередного 
сезона.

Запланированный мотопробег по маршру-
ту Снегири — Дарна — Истра — Румянцево — 
Савельево — Карцево — Бужарово сокращать не 
пришлось — погода в тот день «шептала» и боль-
шой круг почета откатали по полной. По пути 
остановились у храма в Дарне, где все желающие 
поставили свечи и помолились. 

Крутой нрав и твердые намерения не цере-
мониться на дороге ребята показали, только-
только отъехав от мемориала: на первом же све-
тофоре в Снегирях «отсекающий» перегородил 
движение поворачивающим под стрелку, и вся 
колонна лихо промчалась на красный свет. 

«А после пробега встречаемся в Бужаровском 
Доме культуры, там нас ждет легкий полдник», 
— заявил президент «Русского рассвета» Алексей 
Костеров «Большой».

 «Легким полдником» оказались три огром-
ных казана приготовленной на костре шурпы, 

которую, впрочем, съели в один присест.  А по-
сле короткого отдыха — вперед на поле, где на 
специальной площадке построен лабиринт, по 
которому предстоит проехать смельчакам.

«Ну, кто рискнет первым?» — вопрошал здо-
ровенный дядька с громкоговорителем, и, 

отыскав-таки смельчака, рявкнул с востор-
гом, глядя на его, смельчаковский байк: «Это же 
«Харлей», твою мать!!!!». Из тяжкого испытания, 
под которым подразумевалась змейка, въезд в 
ворота, перенос ковшика с одного шеста на дру-
гой и умение проехать по узкой доске, облада-

тель «Харлея» вышел с честью, поддерживаемый 
все тем же ведущим с громкоговорителем: «Ты 
гений, гений, держись, приближаешься к доске, 
смотри теперь на ней не нае….упади».

С таким же задором отъездили еще несколь-
ко конкурсов: на самую медленную и фигурную 
езду, состязание мотоледи, и — хит всех времен 
— гонки на унимото. Для непосвященных — это 
мини-чудовища, построенные на базе мотобло-
ка с одним колесом и чем-то вроде полозьев. Как 
только собравшихся вдоль трассы зрителей кто-
то из знатоков предупредил — разойдитесь, а 
то машины неуправляемые,  так сзади стали на-
легать любопытствующие: мало кто верил, что 
«это» вообще поедет. Но «это» поехало, да еще 
как! Кстати, в этом конкурсе победила девушка. 

Поддержать почин местных байкеров прие-
хали глава Бужаровского поселения Валентина 
Третнова и директор Истринского АТП, за-
служенный тренер России  Олег Дёмкин. А ве-
чер все продолжался, но томным быть не пере-
ставал — зрителей еще ждали импровизации 
квадроциклистов. 

Ну, а когда стемнело, все перебрались по кры-
шу Дома культуры, куда вход был уже толь-
ко по приглашениям, и вот там разрешилась 
главная интрига дня: выступление легендар-
ной рок-группы «Монгол-Шуудан». С немень-
шим восторгом   встречали и местных звезд: 
Inside You (Истра), Opposition (Истринский рай-
он), Смех (Истра), Ауру (Москва), Путь Солнца 
(Истринский район) и Облако (Северный).

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора

В Истре появился первый официальный мотоклуб

В сентябре в Анапе прошел чемпионат 
мира по кикбоксингу «World Сup 
Diamond-2011», собравший более 
восьмисот участников из 24 стран. Наши 
земляки Михаил Графов и Дмитрий 
Графов привезли оттуда две награды – 
соответственно золотую и серебряную 
медали. Занимаются ребята в клубе 
«Профи-Спорт» г. Дедовска у тренеров 
Вадима Украинцева и Кирилла Иванова, 
известных спортсменов, неоднократных 
победителей чемпионатов Европы и 
мира.

К
икбоксинг – достаточно молодой вид 
спорта, появившийся в семидесятых го-
дах двадцатого века. Основателей кикбок-

синга указать трудно, т.к. на эту роль претенду-
ют достаточно спортсменов, ведь кикбоксинг 
зародился практически одновременно в США и 
Западной Европе. Некоторые считают основа-
телем этого вида спорта многократного чемпи-
она мира Чака Норриса, другие - Брюса Ли, ко-

торые начали распространение кикбоксинга в 
массы через киноэкраны.

По сути кикбоксинг – уникальный сплав 
бокса и восточных единоборств, в который 
позже были добавлены элементы техники 
тхэквон-до и тайского бокса. Так или иначе, 
современный кикбоксинг объединяет мно-
говековые традиции восточных и западных 
единоборств.

Мы встретились  с Михаилом и Дмитрием 
Графовыми.

- Расскажите о своей поездке на 
чемпионат.

- Мы выступали в одном весе – 67 кг, но в 
разных разделах. Михаил – в «фулл-контакт», 
а я в «лоу-кик». В общей сложности провели в 
Анапе пять дней, три из которых заняли со-
ревнования. Надеемся, что в следующем году 
сможем принять участие в таком масштабном 
мероприятии.

- Как давно вы занимаетесь кикбоксингом?
- Уже 11 лет. Начинали вместе. Сначала около 

четырех лет мы занимались дзюдо, но, попро-

бовав себя в кикбоксинге, поняли, что этот вид 
спорта нам больше по душе.

- Каковы ваши планы в спорте?
- Хотим, конечно, попасть в сборную России. 

К этому и будем стремиться. А вообще предела 
совершенству нет, а без серьезного настроя нет 
смысла тренироваться.

- Чем вы занимаетесь помимо кикбоксинга ?
Учимся в РГСУ в Дедовске. Дмитрий учит-

ся на четвертом курсе по специальности 
«Преподаватель информатики», а я на пятом 
– по специальности «Туризм и гостиничный 
бизнес». 

- Чем увлекаетесь в свободное время?
- Отдыхаем от тренировок (смеются). А так 

любим активный отдых, футбол, баскетбол. 
Впрочем, свободного времени не так много.

- Какие у вас планы на будущее?
- Заниматься дальше, получить профес-

сию, да и в армии надо послужить. А в но-
ябре этого года мы должны поехать на чем-
пионат кубка России, надеемся и оттуда 
приехать с медалями.

Желаем нашим спортсменам удачи во всех 
начинаниях и надеемся, что это не послед-
ние их награды. Возможно, вскоре мы встре-
тимся с ними вновь.

Беседовала 
Анастасия ИЛЬИЧЁВА

КИКБОКСИНГ

«ХОТИМ ПОПАСТЬ В СБОРНУЮ РОССИИ»

КОНКУРС
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Раннее  утро. Как всегда 
позарез нужны деньги. 
Подхожу к  банкомату, что под 
аркой у рынка, вижу ставшее 
привычным: «Банкомат не 
работает». Объявление не на 
экране, а на прилепленной к 
нему бумажке. Пахнуло чем-то 
родным, советским («Ушла на 
базу»). 

«В
сем известно, что в совет-
ское время сфера обслу-
живания была не на высо-

те и служила постоянной мишенью 
острот для сатириков и юмори-
стов. С приходом новых отношений 
в сфере обслуживания, казалось 
бы, произошли коренные переме-
ны к лучшему - клиента стали ува-
жать. Однако, как выясняется, не 
всегда и не везде. Было время, когда 
Истринские банкоматы (их всего 10) 
работали как  часы: к ним привык-
ли и даже полюбили за то, что они, 
как пионеры «Всегда готовы». Но, как 
говорится «Недолго музыка играла!». 
С некоторых пор банкоматы и что 
особенно обидно, банкоматы наше-
го любимого СБ, повели себя совсем 
по-другому: в самые неподходящие 
для клиента моменты времени они 
«впадают» в нерабочее состояние и 
пребывают в нем недопустимо дол-
го. (Исключение составляют банко-
маты, расположенные в самих бан-
ках, где деньги можно получить и 
без этих «одноруких  друзей» , но 
там всегда очередь.) 

Неисправное состояние банкома-
тов проявляется по-разному. Кроме 
прямого сообщения о своей нера-
ботоспособности, вроде: «Извините, 
банкомат временно не обслужива-
ет»,  банкомат под аркой может вы-
вести на экран все окна, кроме окна 
«Выдача наличных», и вы остаетесь 
с носом, но без денег. Нередки сооб-
щения об отсутствии связи, а ино-
гда экран просто темный – банко-
мат отключен. 

Банкомат в магазине «Ох уж эти 
детки» форменным образом издева-
ется над клиентом: на экране - по-

стоянное и очень вежливое при-
глашение: «Пожалуйста, вставьте 
Вашу карту!». Ничего не подозрева-
ющий клиент вставляет карту, бан-
комат втягивает ее внутрь и надолго 
замолкает. По прошествии 2-3 ми-
нут, когда клиент начинает панико-
вать (ни денег, ни карты!), банкомат 
наконец выдает глубокомысленное 
и еще более вежливое сообщение: 
«Пожалуйста, возьмите Вашу кар-
ту. Спасибо!» и выплевывает плачу-
щему клиенту его карту. А на экране 
опять: «Пожалуйста, вставьте Вашу 
карту»  и т. д. и т. п. 

Отмечены случаи упорной не-
выдачи денег в случае, когда запра-
шиваемая сумма меньше 5000 руб. 
Банкомат при этом сам, без вашей 
команды, как бы смеясь над вашей 
бедностью,  возвращается в главное 
меню. И ладно бы эти казусы случа-
лись не так часто, мы притерпелись 
бы (советская закалка!). Но когда 
банкомат не столько «Временно не 
обслуживает», сколько «Временно 
обслуживает», вопрос переходит в 
другую, возможно, юридическую 
плоскость. Ведь выдача денег бан-
коматом является одной из форм 
обслуживания счета владельца ПК, 
что обусловлено Договором, нару-
шение которого, как любого друго-

го, должно влечь за собой наказание 
виновных, или, например, выплату 
какой-то неустойки клиенту за на-
несенный моральный ущерб. 

Сменился век, сменилась 
общественно-политическая систе-
ма, но видимо где-то в глубинах 
подсознания все еще сидит вирус 
равнодушного отношения к нуждам 
рядового гражданина. Вирус этот  
очень живуч  и нет- нет напоминает 
о себе. Отказы истринских банкома-
тов  – наглядный тому пример. Они 
приняли хроническую форму, и с 
этим надо, наконец, что-то делать…

 Читатель газеты Ш. ВАЛЕЕВ»

Мы решили прояснить ситуа-
цию, описанную в гневном пись-
ме читателя (увы, далеко не един-
ственном!) и провели небольшое 
расследование.

Два банкомата, находящихся в 
зданиях филиалов СБ, один на ул. 
Советской, а другой на ул. Ленина, 
принадлежат Истринскому филиалу 
СБ. Они-то, как раз, всегда исправны, 
но вследствие неполадок с остальны-
ми «денежными ящиками», около них 
– неизменная длинная очередь.

Ответственность за работоспо-
собность этих банкоматов несут 
филиалы Сбера, в зданиях кото-

рых и находятся данные аппараты. 
За остальные пять банкоматов, рас-
положенных на территории Истры, 
несет ответственность Химкинский 
филиал СБ, куда за разъяснениями 
мы и обратились.

Как объяснил начальник отде-
ла информационных технологий 
Алексей Федулов, для обеспече-
ния бесперебойной связи банкома-
та с банком необходимо устойчивое 
кабельное интернет-соединение. 
Однако его стоимость не окупа-
ется, поэтому в настоящее время 
все уличные банкоматы соедине-
ны с банком посредством радиосвя-
зи, которая сама по себе нестабиль-
на. Зацепился за антенну листок, 
поднялся сильный ветер, и связь 
потеряна. 

В ситуации, когда банкомат нахо-
дится в здании магазина или кафе, 
за связь с банком отвечает непо-
средственно руководство этого за-
ведения. Поэтому причиной нерабо-
тающего банкомата в таких местах 
могут быть, например, неоплачен-
ный интернет или же неполадки в 
радиосвязи. 

Как объяснил Алексей Федулов, 
Химкинский филиал Сбера обслу-
живает 107 банкоматов и ИПТ (пла-
тежные терминалы) в Московской 
области, поэтому вполне естествен-
но, что в некоторых местах в работе 
банкоматов происходят сбои, ведь 
контролировать работу всех бан-
коматов технические специалисты 
филиала не могут по причине боль-
шого расстояния между городами.

 По словам Алексея Федулова, в 
Сбербанке действует так называе-
мая «система мониторинга», кото-
рая следит за тем, чтобы банкома-
ты всегда были «на связи» с банком. 
Именно благодаря этой системе со-
трудники банка знают, с каким ап-
паратом потеряна связь, сколько на-
личности содержится в каждом из 
аппаратов. Существует и должност-
ная инструкция, согласно которой 
неисправности в работе банкома-
та должны устраняться в течение 
трех дней. За неполадки со связью 

ответственность несет сам Сбер. А 
вот устранением проблем техниче-
ского характера занимается офици-
альная фирма-подрядчик. В случае 
технических неполадок сотрудники 
банка передают необходимую ин-
формацию техникам, которые обя-
заны в течение трех дней починить 
банкомат. 

Возник вопрос: может ли вклад-
чик, не получивший «по техниче-
ским причинам» деньги в банкомате, 
потребовать возмещения мораль-
ного ущерба в суде? Ведь пользова-
ние банкоматом является одной из 
форм обслуживания счета физиче-
ского лица – держателя карты.

Ответ на этот вопрос я по-
пыталась найти в юридических 
интернет-консультациях.  Однако 
практически все юристы на мой 
вопрос ответили отрицательно, 
указав на пункт контракта банка 
с вкладчиком, в котором черным 
по белому написано: «Банк не не-
сет ответственности за какие-либо 
сбои в обслуживании, связанные с 
оборудованием, системами пода-
чи электроэнергии и/или линий 
связи ли сетей, которые обеспечи-
ваются, эксплуатируются или об-
служиваются третьими лицами». 
Как выяснилось, банк также не не-
сет ответственности «в ситуациях, 
находящихся вне сферы контро-
ля Банка». К слову, это правило дей-
ствует не только в СБ, но и в других 
банках в России. Так что тратить 
время  и нервы на судебные тяжбы 
не имеет смысла: доказать вину от-
ветчика вам вряд ли удастся.

Бывает и так, что в банкомате за-
канчивается бумага для чеков, и он 
перестает выдавать деньги. В СБ нам 
пообещали, что, возможно, уже в де-
кабре этого года банкоматы станут 
«сговорчивее»: при отсутствии в них 
бумаги они будут выводить соответ-
ствующую информацию на экран. 
Или же просто выдавать деньги без 
чека. 

Анастасия ИЛЬИЧЕВА,
фото из сети Интернет

РЕЦИДИВ

 «ПОЧЕМУ ВСЕГДА НЕТ ДЕНЕГ В БАНКОМАТАХ?  

НАСЛЕДИЕ

«Истринские зори» 
Так называется краеведческий клуб, который начал работу в  Истринской центральной районной библиотеке

Двери краеведческого клуба 
открыты для всех, кому не 
безразлична судьба родного 
края.  И первая встреча в клубе 
состоялась уже 15 октября. В 
гостях у библиотеки побывал 
Виктор Анцупов, член Союза 
писателей, заслуженный 
работник сельского хозяйства. 
Виктор Алексеевич пришел 
в литературу спустя годы  
работы в сельскохозяйственном 
производстве. Но стремление 
к творчеству проявилось ещё в 
юности…

В пору учебы в Чаплыгинском 
техникуме Липецкой области он пу-
бликует свои первые рассказы в рай-
онной газете. После окончания тех-
никума год работал в родном  селе 
Дубовое, а потом – в Истринском 
районе Подмосковья. Только на-
чальником райсельхозуправления 
проработал двадцать один год, со-
вмещая эту работу в течение две-
надцати лет с должностью первого 

заместителя председателя исполко-
ма и шесть лет – с должностью за-
местителя главы администрации 
района.

На встрече писатель предста-
вил свои книги и рассказал о своем 
творчестве. Первая его книга «Пути 
и перепутья», вышедшая в свет в 
2003 году, является многоплановым 
повествованием мемуарного харак-
тера, рассказом о пережитом, о лю-
дях, с которыми  свела его судьба. 
Вторая книга писателя «Познание 
жизни» - своего рода ретро, взгляд 
мальчишки, затем юноши на кол-
хозную жизнь деревни 1940-1950-х 
годов прошлого века, на крестьян-
ские семьи, почти сплошь оставши-
еся без кормильцев и вынужденные 
прилагать нечеловеческие усилия, 
чтобы выжить в условиях разрушен-
ного войной хозяйства. Следующая 
книга, представленная вниманию 
читателей, «Рассвет без солнца» - 
историко-документальное повест-
вование о событиях, происходив-
ших в 1918-1922 годах на Тамбовщи-

не. Писатель разворачивает губерн-
ские события на фоне общего по-
ложения в Советской республи-
ке того времени, обнажает тесную 
связь между ними.  Свою точку зре-

ния на них, свои выводы, размышле-
ния он подкрепляет цитированием 
многих архивных материалов, ли-
тературных источников. Оживляют 
историко-документальный рассказ 

художественные новеллы, в ярких 
образах рисующие картины тогдаш-
них событий. Новая книга  писателя 
«Крутые перекаты» раскрывает по-
ложение в сельском хозяйстве в по-
следней четверти двадцатого века и 
показывает силы, влиявшие на подъ-
ем и развал этой важнейшей отрас-
ли экономики. Гости с большим 
интересом слушали писателя, ак-
тивно задавали вопросы, касающи-
еся его жизни и творчества. В конце 
встречи Виктор Алексеевич препод-
нес в подарок читателям экземпля-
ры своей книги «Крутые перекаты». 
Писатель передал в дар библиоте-
ке несколько экземпляров каждого 
своего издания и любой желающий 
может познакомиться с творчеством 
этого замечательного автора. 

Мы выражаем огромную благо-
дарность Виктору Алексеевичу за 
эту встречу и надеемся на продол-
жение сотрудничества.

Материал и фото предо-
ставлены сотрудниками 

библиотеки
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19 октября в международном 
выставочном комплексе 
«Крокус Экспо» отрылась 
международная выставка 
«Подмосковье-2011», 
посвященная Году российской 
космонавтики и приуроченная 
к 82-й годовщине образования 
Московской области.

Н
а выставке представлены 
программы развития муни-
ципальных образований, до-

стижения предприятий и учреж-
дений, министерств и комитетов 
Московской области в области сель-
ского хозяйства, науки, культуры, 
образования, индустрии туризма, 
спорта и отдыха, развития инвести-
ционного сектора. И, конечно же, 
продемонстрированы последние 
космические технологии и разра-
ботки предприятий региона, ра-
ботающих в космической отрас-
ли. Кроме этого в рамках выставки 
проводятся круглые столы, пресс - 
конференции, фестивали искусств, 
конкурсы, в том числе профессио-
нальный конкурс моделей одежды 
«Подмосковные сезоны-2011».

Открыл выставку губернатор 

Московской области Борис Громов. 
- Проведение этого ежегодного 

смотра достижений нашего реги-
она стало доброй традицией. В по-
следние годы Подмосковье прочно 
входит в число лидирующих реги-
онов России. В Московской области 
действуют десятки предприятий 
общероссийского значения, выпу-
скающие конкурентоспособную 
продукцию, экспортируемую более 
чем в 70 стран мира. Активно разви-
ваются строительство, транспорт и 
связь, машиностроение. Всё это на-
шло отражение на стендах выстав-
ки, - отметил губернатор в своем 
приветствии к участникам форума.

Также Борис Всеволодович побла-
годарил межрегиональных и зару-
бежных партнёров и отметил, что 
их участие в «Подмосковье-2011» 
способствует укреплению суще-
ствующих и возникновению новых 
взаимовыгодных связей. 

Кстати, среди зарубежных участ-
ников на выставке были не только 

иностранные и совместные пред-
приятия, как, например, между-
народный торгово-выставочный 
комплекс «Гринвуд», который пред-

ставлял единую сервисную плат-
форму торгово-экономического 
сотрудничества между Россией 
и Китаем, но и целые регионы – 
Южная Чехия. 

Учитывая, что выставка 
«Подмосковье-2011» посвящена 
Году российской космонавтики, 
Истринский район представлен от-

крытым акционерным обществом 
«НИИЭМ». Экспозиция предприятия 
расположена на общем стенде ми-
нистерства промышленности и на-
уки Московской области. 

- Наше предприятие работает 
«на космос», и его участие на вы-
ставке вполне закономерно, - гово-
рит начальник отдела маркетинга 
и новых медицинских технологий 
ОАО «НИИЭМ» Александр Захаров. 
- ОАО «НИИЭМ» имеет огромный 
опыт в создании космических ап-
паратов и различных частей к ним. 
В частности, бортовые криогенные 
системы охлаждения - радиацион-
ные холодильники, действующие 
на основе радиационного сбро-
са тепла в космическое простран-
ство. Такие устройства успешно 
работают на космических аппара-
тах «Метеор-М» №1 и «Электро-Л». 
Среди других разработок – систе-
мы ориентации и стабилизации 
средне-орбитальных космических 
аппаратов, микропроцессорный 
контроллер, входящий в состав си-
стем обеспечения теплового ре-
жима на малых космических аппа-
ратах, служебная аппаратура для 

космических аппаратов дистан-
ционного зондирования Земли. 
Наши аппараты «Коронас-Фотон» 
и «Метеор-3М» успешно работают в 
околоземном пространстве. Кроме 
этого мы разрабатываем и впол-
не земную аппаратуру. Так, более 
18 лет институт разрабатывает и 
производит рентгеновскую тех-

нику для нужд российской меди-
цины, источники электропитания 
– для морского флота, ракетной и 
космической техники, полупрово-
дниковые преобразователи часто-
ты и многое другое. На сегодняш-
ний день ОАО «НИИЭМ» участвует 
в разработке и изготовлении двух 
научных спутников. В рамках ко-
операции с головным разработ-
чиком  – ФГУП «НПП ВНИИЭМ» и 
НИИ ядерной физики Московского 
государственного университета  – 
ведутся работы по созданию двух 
научно - исследовательских кос-
мических аппаратов «Михайло 

Ломоносов» и «Коронас-Нуклон». 
Так что нам есть что показать.

Под эгидой Министерства про-
мышленности и науки Московской 
области прошло награждение ра-
ботников научно-промышленного 
комплекса Московской области. В 
числе награжденных были и со-
трудники ОАО «НИИЭМ»: началь-
ник лаборатории Анатолий Мовчан 
и инженер-электрик Александр 
Королев. Их вклад в развитие косми-
ческой отрасли в Московской обла-
сти был отмечен ценными призами. 

Сергей ОЛЕКСЮК, 
фото автора

ОТКРЫЛАСЬ ВЫСТАВКА 
«ПОДМОСКОВЬЕ-2011»

Открытие выставки

Хлеб - всему голова

У стенда Министерства экологии

Российско-китайское предприятие

На выставке - истринцы
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СТАРТ К 
ЗВЕЗДАМ 
ДАН ИЗ 
ПОДМОСКОВЬЯ

МИКРОРАЙОН 
«РОДНИКИ» – ГОРОД 
БУДУЩЕГО

ХЛЕБ –
ВСЕМУ 
ГОЛОВА

Область мастеров

АНОНС

ВЫСТАВКА «ПОДМОСКОВЬЕ-2011» ПРИГЛАШАЕТ В 
УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ КОСМИЧЕСКОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ

ПРИВЕТСТВИЕ ГУБЕРНАТОРА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ Б.В. ГРОМОВА 
УЧАСТНИКАМ И ГОСТЯМ ВЫСТАВКИ «ПОДМОСКОВЬЕ-2011»

Дорогие друзья!
Сердечно приветствую вас 

на Международной выставке 
«Подмосковье-2011»! Нель-
зя не отметить, что проведе-
ние этого ежегодного смотра 
достижений нашего региона 
стало доброй традицией.

В нынешнем году мы при-
урочили выставку к 82-й го-
довщине образования Мо-
сковской области, а посвя-
щена она Году российской 
космонавтики – 50-летию по-
лета первого человека в кос-
мос. На выставке ее посетите-
ли смогут ознакомиться с воз-
можностями и достижениями 
Подмосковья, новейшими со-
временными технологиями 
российской науки в области 
космонавтики.

В последние годы Подмо-
сковье прочно входит в чис-
ло лидирующих регионов 
России. В Московской обла-
сти действуют десятки пред-
приятий общероссийского 
значения, выпускающие кон-
курентоспособную продук-
цию, экспортируемую более 
чем в 70 стран мира. Активно 
развиваются строительство, 

транспорт и связь, машино-
строение. 

Все это нашло отражение 
на стендах выставки. В ее 
рамках вы наглядно увиди-
те наши достижения в про-
мышленности, сельском хо-
зяйстве, индустрии туриз-
ма, спорта и отдыха, получи-
те широкое представление о 
развитии инвестиционного 
сектора. 

Хотел бы поблагодарить на-
ших межрегиональных и за-
рубежных партнеров: их уча-
стие в «Подмосковье-2011» 
способствует укреплению су-
ществующих и возникнове-
нию новых взаимовыгодных 
связей.

Безусловно,  выставка ста-
нет действенным  инструмен-
том в дальнейшем продвиже-
нии Подмосковья как одного 
из наиболее  привлекатель-
ных в инвестиционном пла-
не регионов страны.

Желаю всем гостям выстав-
ки приятных впечатлений, а 
ее участникам – эффектив-
ной и плодотворной работы, 
успехов в достижении наме-
ченных целей!

С 19 по 21 
октября 2011 г. 
в Международном 

выставочном комплексе 
«Крокус Экспо» пройдет 
выставка-презентация 
«Подмосковье-2011», 
посвященная Году 
российской космонавтики и 
50-летию полета в космос 
Ю.А. Гагарина. Экспозиция 
развернется на 8000 метров 
выставочной площади. 
По традиции на выставке 
будут представлены 
достижения подмосковного 
региона во многих областях 
деятельности. 

В выставке-презентации 
примут участие более 300 
участников – делегации му-
ниципальных образований 
региона, отдельные экспози-
ции посвящены работе об-
ластных министерств и ве-
домств, предприятий и ор-
ганизаций Подмосковья, а 
также крупных зарубежных 
компаний. Отдельные стенды 
экспозиции продемонстри-

руют развитие инвестицион-
ного сектора экономики, ито-
ги реализации совместных 
проектов областного прави-
тельства с партнерами из Рос-
сии, стран СНГ, ближнего и 
дальнего зарубежья. 

В рамках выставки будут 
представлены программы 
развития муниципальных 

образований, достижения в 
промышленности, сельском 
хозяйстве, науке, культуре, 
образовании, индустрии ту-
ризма, спорта и отдыха. В 
частности, развернется экс-
позиция новейших совре-
менных технологий и раз-
работок российской науки в 
области космонавтики, будут 

продемонстрированы совре-
менные возможности челове-
ческого организма в услови-
ях невесомости. 

На стендах муниципальных 
образований можно познако-
миться с этапами внедрения 
долгосрочных областных це-
левых программ.  

В числе постоянных го-
стей – депутаты Государ-
ственной думы и члены Со-
вета Федерации, депутаты 
Московской областной ду-
мы, делегации из различных 
областей России, ближнего и 
дальнего зарубежья, предста-
вители Русской Православ-
ной Церкви.

В рамках выставки преду-
смотрены программа меро-
приятий с участием детских 
коллективов, демонстрация 
моделей самолетов и косми-
ческих кораблей будущего, 
выступления фольклорных 
коллективов муниципальных 
образований Московской об-
ласти.

В рамках деловой програм-
мы выставки запланирован 

ряд мероприятий: церемо-
ния награждения ученых-
разработчиков в сфере кос-
мостроения, презентации 
компаний, «круглые столы», 
пресс-конференции, фести-
вали искусств, конкурсы, в 
том числе профессиональ-
ный конкурс моделей одеж-
ды «Подмосковные сезо-
ны-2011» с демонстрацией 
одежды для выхода в откры-
тый космос и удобной одеж-
ды для женщин, совершаю-
щих полеты в качестве кос-
мических туристов. 

На весь период работы вы-
ставки будут проводиться  
презентации-продажи про-
довольственных товаров на-
родного потребления и из-
делий народных промыслов, 
продукты для космических 
путешественников. 

Праздник улыбок, радости, 
веселья, увлекательного кос-
мического путешествия в ска-
зочный край Московия ждет 
вас на выставке «Подмоско-
вье-2011». 

8
стр. 

9
стр. 

10
стр. 
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В ОТРАСЛИ

ПОДМОСКОВНЫЙ 
КОСМОДРОМ

Научно-испытательный 
центр ракетно-космической 
промышленности (ФКП «НИЦ 

РКП») расположен на севере 
Московской области, в городе 
Пересвет Сергиево-Посадского 
района. По сути, это подмосковный 
космодром. Место для него в свое 
время выбрал сам Сергей Павлович 
Королев. 18 декабря 1949 года 
здесь было проведено первое 
испытание его ракеты Р-1. 

С тех пор на стендах предприятия 
проведено около 60000 испытаний 
образцов космической техники. От-
работаны около 60 наименований ра-
кетных двигателей, более 260 двига-
тельных установок, 140 космических 
аппаратов, 3 орбитальные станции, 
орбитальный корабль «Буран». 

Сейчас ФКП «НИЦ РКП» выполня-
ет научно-исследовательские рабо-
ты по Федеральной космической про-
грамме – темам «МКС», «Союз-2», «Элек-
тро», «Тундра», «Фобос-Грунт», «Була-
ва», «Панцирь», «Триумф» и другим. 
Решается задача особой государствен-
ной важности – создание ракетно-
космического комплекса «Ангара». 

Опыт специалистов предприятия в 
создании пусковых и испытательных 
сооружений космодромов востребо-

ван в мире. Например, составной ча-
стью стартового комплекса «Союз» в 
Гвианском космическом центре яв-
ляется мобильная башня обслужи-
вания, предварительная сборка ко-
торой проведена в НИЦ РКП. Новый 
стартовый комплекс по российско-
казахстанскому проекту «Байтерек» 

тоже потребовал участия его специ-
алистов. 

Формируется программа работ 
по новым носителям для космо-
дрома «Восточный». Центр опре-
делен Роскосмосом заказчиком-
застройщиком для этого космодро-
ма. Первая и вторая ступени новой ра-

кеты «Русь-М» для «Восточного» будут 
отрабатываться тоже в НИЦ РКП. 

В рамках реализации международ-
ных космических программ ведет-
ся сотрудничество с фирмами Ки-
тая, Индии, Республики Кореи, Бра-
зилии. 

НОВЫЕ МАТЕРИАЛЫ 
ОАО «КОМПОЗИТ»

Головная организация России 
в области материаловедения 
ракетно-космической техники – 

ОАО «Композит». Существует 
с 1975 года, как акционерное 
общество – с июля 1993 года. 

Предприятие выполняет научно-
и с с л е д о в а т е л ь с к и е  и  о п ы т н о -
технологические работы по разра-
ботке новых материалов для создания 
ракет-носителей, пилотируемых и ав-
томатизированных космических объ-
ектов, проводит экспертизу проектов, 
дает заключение на допуск к летно-
конструкторским испытаниям, изго-
тавливает изделия из композицион-
ных материалов, бериллия, гранули-
рованных сплавов, покрытия специ-
ального и общего назначения. 

Разработки ОАО «Композит» за-
щищены более чем 2000 патентов 
и свидетельств на изобретения. Они 
широко используются в ракетно-
космической технике («Протон», «Зе-
нит», «Мир», «Салют», «Венера», «ВЕГА», 
«Астрон», «Марс» и др.)

СТАРТ К ЗВЕЗДАМ ДАН ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ
Прорыв в космос обеспечили выдающиеся конструкторы. Их преемники достойно продолжают дело
ВЛАДИМИР КОЗЫРЕВ, 
министр промышленности 
правительства Московской 
области

Подмосковье по праву 
считает себя центром 
развития космической 

отрасли России. На 
территории Московской 
области расположены 
18 предприятий 
«Роскосмоса», в них 
трудятся десятки тысяч 
высококвалифицированных 
специалистов. 

На космос работали гени-
альные конструкторы Сер-
гей Королев, Владимир Че-
ломей, Валентин Глушко. В 
Химках были созданы пер-
вые межпланетные станции, 
аппараты исследования пла-
нет и их спутников. Корабля-
ми «Салют» мы обязаны горо-
ду Реутову. В городе Короле-
ве (бывшем Калининграде) 
сошли с конвейера первые 
ракеты космического назна-
чения, беспилотные орби-
тальные аппараты и пилоти-
руемые корабли. 

К именам выдающихся 
конструкторов ракетно-
космической техники можно 
добавить имя Гая Ильича Се-
верина, 44 года возглавлявше-
го научно-производственное 
предприятие «Звезда», кол-

лективу которого многие лет-
чики и космонавты обязаны 
сохранением своих жизней.

Уже несколько десятиле-
тий обеспечивает выпол-
нение ключевых россий-
ских и международных кос-
мических программ леген-
дарный Центр управления 
полетами. Он входит в со-
став Центрального научно-
исследовательского инсти-
тута машиностроения в Ко-
ролеве. 

Передовые технологии ли-
тья и сварки, новые материа-
лы, в том числе композитные, 
разработка супермощных 
двигателей, высокоточных 
приборов, искусственных 
спутников Земли и на их 
основе новых систем связи, 

бурное развитие компью-
терной техники – все это по-
явилось в арсенале научно-
промышленного комплекса 
Подмосковья во многом бла-
годаря освоению космоса.

Д е л о  к о н с т р у к т о р о в -
первопроходцев в освое-
нии космоса продолжают 
сегодня не менее достой-
ные люди. Виталий Алексан-
дрович Лопота, возглавляю-
щий РКК «Энергия», широ-
ко известен трудами по фи-
зическим основам лазерных 
технологических процессов, 
созданию специализирован-
ных роботов для работы в 
экстремальных условиях, в 
том числе космических мо-
бильных роботов. Геннадий 
Геннадьевич Райкунов, гене-
ральный директор ЦНИИ ма-
шиностроения, доктор тех-
нических наук, профессор, 
действительный член Рос-
сийской академии космо-
навтики им. К.Э. Циолков-
ского, лауреат премии Пра-
вительства РФ в области на-
уки и техники, заслуженный 
деятель науки РФ, заслужен-
ный машиностроитель Рос-
сии, заслуженный испыта-
тель космической техники. 

Знамя Владимира Никола-
евича Челомея в свое время 
подхватил Герберт Алексан-
дрович Ефремов, Герой Соци-
алистического Труда, лауреат 

Ленинской и Государствен-
ной премий СССР, Государ-
ственной премии РФ имени 
маршала Советского Союза 
Г.К. Жукова, премии Прави-
тельства РФ. Его преемник 
на посту генерального дирек-
тора ВПК НПО машиностро-
ения Александр Георгиевич 
Леонов – заслуженный ма-
шиностроитель Российской 
Федерации, лауреат премии 
Правительства России. Под 
его руководством корпора-
ция укрепляет свои позиции 
и приумножает достижения, 
которыми предприятие из-
вестно не только в России, но 
и во многих странах мира.

Геннадий Григорьевич Сай-
дов, генеральный директор 
НИЦ РКП, который можно на-
звать подмосковным космо-
дромом, отдал своему пред-
приятию почти 40 лет жиз-
ни, знает все тонкости дела 
и людей, с которыми работа-
ет, искренне болеет и за судь-
бу своего предприятия, и за 
судьбу российской космонав-
тики. Научные труды Генна-
дия Сайдова посвящены во-
просам динамики и прочно-
сти при транспортных испы-
таниях ряда перспективных 
изделий. 

Почетные звания доктора 
технических наук, лауреата 
премии Правительства Рос-
сийской Федерации в области 

науки и техники, заслуженно-
го конструктора РФ носит и 
нынешний генеральный кон-
структор и генеральный ди-
ректор НПО им. С.А. Лавоч-
кина Виктор Владимирович 
Хартов. Владимир Констан-
тинович Чванов, первый за-
меститель генерального ди-
ректора и главный конструк-
тор НПО «Энергомаш», был 
именно тем человеком, кото-
рый «дал добро» на эксплуа-
тацию двигателей, подняв-
ших в космос Юрия Гагари-
на. Тогда он был руководите-
лем одного из подразделений 
Саратовского авиационно-
го завода, сегодня – доктор 
технических наук, профес-
сор, академик РАЕН и Россий-
ской академии космонавти-
ки имени К.Э. Циолковского, 
заслуженный деятель науки 
РФ, заслуженный испытатель 
космической техники, лауре-
ат Государственных премий 
СССР и РФ, кавалер ордена 
«Знак Почета».

Много добрых слов мож-
но сказать и о руководите-
лях остальных предприятий 
ракетно-космической от-
расли. Все они – преданные 
своему делу люди, прекрас-
ные специалисты и грамот-
ные управленцы. Министер-
ство промышленности и на-
уки Московской области вы-
соко ценит их работу. 

РАБОТАЕМ НА КОСМОС
Федеральная программа выполняется и предприятиями региона
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УНИКАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

МИКРОРАЙОН «РОДНИКИ» – ГОРОД БУДУЩЕГО
На компактном земельном участке размещены современные дома 
и вся социально-бытовая инфраструктура
ОЛЬГА ПРОДУВНОВА

Микрорайон «Родники» 
появился на карте 
Подольского 

района несколько лет 
назад. Этот  уникальный 
проект, разработанный 
ООО «Строитель плюс», 
стал своеобразной 
профессиональной 
визитной карточкой 
известной строительной 
компании. «Жемчужиной 
Подмосковья» называют 
жители этот уголок в 
северной части Подольского 
района.

Анатолий Константинович 
Петров, заслуженный стро-
итель Московской области,  
кандидат экономических на-
ук, директор ООО «Строитель 
плюс», рассказывает:

– В основе концепции это-
го микрорайона лежит прин-
цип «город в городе» – это со-
четание современных жилых 
домов разной этажности и 
самых различных объектов 
социально-бытовой инфра-
структуры в рамках одно-
го компактного земельного 
участка. На площади в 23 гек-
тара разместятся 10 жилых 
домов переменной этажно-
сти (от 5 до 14 этажей), обще-
образовательная школа, дет-
ский сад, два двухъярусных 
подземных паркинга почти  
на 1000 машино-мест каждый 
с автомойками и станцией 
техобслуживания, торгово-
развлекательный комплекс, 
гостиница, поликлиника, 
стадион и физкультурно-
оздоровительный комплекс 
с двумя бассейнами и аква-
парком. Весь микрорайон 

обслуживают собственные 
котельные и электрические 
подстанции. Вода в кварти-
ры подается из артезианских 
скважин. Работы по возведе-
нию микрорайона начались 
в 2004 году, и сегодня строи-
тельство подошло к заверша-
ющему этапу. 

…Тот, кто впервые оказы-
вается в этом микрорайо-
не, поражается красоте и 
уюту, которые царят здесь. 
Просторные дворы с моще-
ными тротуарами, лавочки в 
тени деревьев, современные 
детские площадки выложе-
ны специальным покрытием, 
смягчающим удар, зеленые 
газоны,  фигурные разноцвет-
ные клумбы, декоративный 
пруд с живыми рыбами и пе-
рекинутый через него дугой 
мостик, фонтаны, альпийские 
горки – все это радует глаз жи-
теля современного города. 

Монолитные дома выпол-
нены по современным стро-
ительным технологиям с ис-
пользованием экологиче-
ски чистых материалов. При 
строительстве внешних стен 
использовались газосиликат-
ные пеноблоки и кирпич – 
для улучшения теплоизоля-
ции. Все квартиры обору-
дованы оконными блоками 
тройного остекления. 

Застройка микрорайона 
спланирована так, чтобы из 
квартир были видны и двор, 
и красивый пейзаж за окном, 
поэтому дома разной этажно-
сти и расположены в удале-
нии друг от друга.

Большая часть микрорай-
она уже заселена, и жители 
имеют под боком необходи-
мый набор услуг – магази-
ны, два детских клуба, сто-
матологическую поликлини-
ку, салоны красоты и другие 

объекты сервисного обслу-
живания.

Здесь же, на территории 
микрорайона, открыты не-
давно детский сад и школа. 
Они были построены по уни-
кальным проектам и сами по 
себе представляют особый 
предмет гордости жителей 
«Родников». 

А в канун нового учебного 
года по соседству распахну-
ла двери и новая школа, ко-
торую так ждали юные жите-

ли микрорайона. Новое учеб-
ное заведение рассчитано на 
33 класса. На первом этаже 
главный холл школы обору-
дован электронными инфор-
мационными системами с вы-
водом информации на мо-
ниторы, здесь расположены 
гардеробные и просторная 
современная столовая. Акто-
вый зал выполнен в стиле ки-
ноконцертного зала с каскад-
ными зрительскими местами, 
звукопоглощающей отделкой 
стен, оригинальной сценой. 
Для учащихся также оборудо-
ваны четыре лингафонных 
кабинета,  два компьютер-
ных класса, шахматный класс, 
класс компьютерной графики 
и робототехники.

Техническое содержание 
жилых домов, детского сада, 
школы и других объектов со-
циальной инфраструктуры 
взяла на себя управляющая 
организация  ООО «Жилсер-
вис «Родники». Ее директор 
М.М. Разуваев отметил: «Жи-
тели нашего микрорайона 
оплачивают проживание в 
своих домах по тем же тари-
фам, что приняты в муници-
пальном образовании. А по 
теплоснабжению наши рас-
ценки немного ниже, чем в 
районе, т.к. мы имеем свои 
котельные».

ОТ ЖАКЕТОВ — ДО БРОНЕЖИЛЕТОВ
В Луховицах шьют самую крепкую одежду
ЕЛЕНА ЮДИНА

Луховицкая швейная 
фабрика в этом году 
отмечает 55 лет с 

момента основания и по 
праву может называться 
одним из градообразующих 
предприятий.

В далеком 1956 году фабри-
ка создавалась на базе рай-
онного промкомбината, вы-
пускавшего в годы войны 
одежду для фронта. «В наслед-
ство» от него приняла такие 
производства, как корзино-
плетение, сапожную мастер-
скую, фотографию и ателье. В 
сложные перестроечные вре-
мена коллектив смог не толь-
ко сохранить уникальные 
технологии, рабочие места, 
социальную базу, но и расши-

рить ассортимент выпускае-
мой продукции. 

Знаковое событие произо-
шло в 2004 году, когда швей-
ники приступили к выполне-

нию производственных за-
дач по выпуску средств ин-
дивидуальной бронезащиты, 
рабочей, форменной и спе-
циальной одежды, а также 

женской модельной одеж-
ды в составе ЗАО «Научно-
производственное предпри-
ятие «КлАСС» (генеральный 
директор Михаил Злыднев).

Сразу же началась кропот-
ливая работа по освоению 
совершенно новых моде-
лей средств бронезащиты. 
Также руководство ОСП цех 
№ 3 ЗАО НПП «КлАСС» (так 
теперь называется фабри-
ка) во главе с Валентиной 
Ефаровой столкнулось с не-
обходимостью существен-
ного сокращения издержек 
производства и модерниза-
ции всех его участков — от 
подготовительно-раскройного 
цеха до швейных цехов с за-
меной 47 единиц фактически 
изношенного отечественно-
го оборудования, комплек-
тующих на более современ-

ное импортное: ведь ни одна 
отечественная игла не спо-
собна пробить пакет балли-
стической ткани, как это де-
лается, например, с помо-
щью японской швейной ма-
шины «Juki». Принятые меры 
позволили резко повысить 
производительность труда и 
благотворно повлияли на ре-
шение обозначенных задач. 
В текущем году объем выпу-
скаемой продукции плани-
руется увеличить к уровню 
2010 года на 10%. Реальные 
цифры: 2010 г. – выпущено 
различных швейных изде-
лий на сумму 83 430 тыс. руб-
лей. За 9 месяцев 2011 года 
уже произведено продукции 
на 52 775 тыс. рублей. Также 
были выполнены все запла-
нированные ранее технико-
экономические показатели.

«Жемчужиной Подмоско-
вья» называют жители 

этот уголок в северной части 
Подольского района.

Не забыли проектировщики 
и о детях. В микрорайоне уже 
работают новые детский сад 
и школа.
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ЭКОНОМИКА

ХЛЕБ – ВСЕМУ ГОЛОВА
Московская область занимает второе место в России по объемам производства

В августе текущего года 
в Московской области 
принята долгосрочная 

целевая программа по развитию 
хлебопекарной промышленности на 
2011–2013 годы, разработчиком и 
координатором которой является 
Министерство сельского хозяйства 
и продовольствия Московской 
области. 

Хлебопекарная промышленность 
Московской области на протяжении 
многих лет занимает второе место в 
России по объемам производства хле-
ба в натуральных показателях. Объем 
производства хлеба предприятиями 
области за 2010 год составил 407 тыс. 
тонн. Среднесуточный объем произ-
водства хлеба составляет 1115 тонн.  

В хлебопекарной промышленности 
Московской отрасли работают более 
12 тыс. человек. 

В настоящее время, по данным Рос-
потребнадзора по Московской об-
ласти, производство хлеба и хлебо-
булочной продукции в области осу-
ществляется на 200 предприятиях 
хлебопечения (2009 г. – 185; 2008 г. – 
177), в том числе на 34 промышлен-
ных предприятиях (свыше 5 тонн в 
сутки) и в 166 пекарнях малой мощ-
ности (до 5 тонн в сутки). Доля про-
мышленных предприятий в общем 
объеме производства хлеба состав-
ляет 85%.

Низкая доходность большинства 

хлебопекарных предприятий объ-
ективно препятствует привлечению 
кредитов, инвестиций и накопле-
нию собственных средств для модер-
низации производства. Только треть 
предприятий области оснащена со-
временным хлебопекарным обору-
дованием. Степень износа основных 
фондов в отрасли достигает 65%, из-
за чего предприятия не могут обеспе-
чить  конкурентоспособность своей 
продукции.

Всего в 2010 году капитальные вло-
жения хлебопекарных предприя-
тий области в обновление основных 

средств составили 147 млн руб. Кроме 
того, на 59,5 млн руб. были приобре-
тены оборудование и автотранспорт 
на условиях лизинга.

Наиболее крупные капитальные 
вложения осуществили предприятия 
ОАО «Серпуховхлеб», ОАО «Клинский 
хлебокомбинат», ООО «Жуковский 
хлеб», ЗАО «Калининградхлеб», ЗАО 
«Щелковохлеб».   

Из-за падения спроса на хлеб и 
очень высокого уровня конкуренции 
на рынке хлеба Московской области 
в первую очередь страдают крупные 
хлебозаводы. Мощности многих под-

московных предприятий загружены 
всего на 40-60%. Так, по итогам 2010 
года средний процент использова-
ния производственной мощности 
составил 42,9%. Такая ситуация так-
же приводит к росту затрат на произ-
водство хлеба и увеличению его себе-
стоимости.

По словам министра сельского хо-
зяйства и продовольствия Москов-
ской области Николая Савенко, «пе-
реломить ситуацию и увеличить объ-
емы потребления хлеба можно лишь 
одним путем – разрабатывать новые 
виды изделий и повысить его каче-
ство». 

Некоторые предприятия, работа-
ющие в Московской области, уже на-
чали решать эту задачу. Они освоили 
производство новой продукции, не-
обходимой для здорового образа жиз-
ни, в том числе диетического назначе-
ния. Хлебобулочные и кондитерские 
изделия вырабатываются с примене-
нием пищевых добавок, содержащих 
витамины и микроэлементы, необхо-
димые для здоровья человека. Наибо-
лее успешно в этом направлении ра-
ботают ООО «Жуковский хлеб», ЗАО 
«Калининградхлеб», ЗАО «Щелковох-
леб» и ОАО «Серпуховхлеб». Увеличе-
ние удельного веса такой продукции 
в общем объеме производства хлебо-
пекарной промышленности – одна из 
главных задач долгосрочной целевой 
Программы «Развитие хлебопекарной 
отрасли на 2011–2013 гг.». 

ЗДОРОВЬЕ

«ЛАМА» – СПОРТИВНАЯ ОСНОВА 
Здесь созданы уникальные секции для реабилитации инвалидов

ИЛЬЯ АЛЕКСЕЕВ

Поклонники спорта и 
физической культуры 
из подмосковного 

Волоколамска в следующем 
году отмечают маленький 
юбилей. Исполнится 
пять лет, как губернатор 
Московской области 
Борис Громов открыл в 
городе физкультурно-
оздоровительный комплекс 
«Лама». 

Во дворце спорта, как еще 
называют «Ламу», находят-
ся универсальные игровые 
залы для занятий волейбо-
лом, футболом, баскетболом. 
Есть плавательный бассейн, 
а также мини-залы для гим-
настики, танцев и фитнеса. 
По своим техническим воз-
можностям физкультурно-
оздоровительный комплекс 
может принимать соревно-
вания всероссийского уров-
ня. 18 сентября в ФОКе прош-
ли соревнования по стритбо-
лу на призы полномочного 
представителя Президента 
РФ в ЦФО. Состязались про-

фессиональные команды из 
разных областей России.

Не забывают во дворце и о 
тех, кто тянется к спорту, но в 
силу обстоятельств не может 
посещать тренировки нарав-

не со всеми. Для этих людей 
создаются специальные и, по 
сути, совершенно уникаль-
ные секции. Физкультурно-
о з д о р о в и т е л ь н ы й  к л у б 
спортсменов-инвалидов 

«Олимп» – один из таких при-
меров. Клуб существует с 2009 
года. Он специализируется 
на реабилитации инвалидов 
и развитии их физических 
возможностей. Бесплатные 
занятия проходят для детей 
и взрослых, которых приоб-
щают к легкой атлетике, пла-
ванию, лыжным гонкам, дарт-
су, гиревому спорту и многим 
другим видам спорта. Сегод-
ня «Олимп» посещают около 
ста человек, и с каждым го-
дом число желающих толь-
ко растет.  

Специалисты клуба отно-
сятся к людям, у которых 
ограничены физические воз-
можности, очень трепетно, 
словно к родным.

– А по-другому с ними рабо-
тать нельзя, – объясняет тре-
нер Павел Егоров. – Инвали-
ды – люди незащищенные, 
ранимые. К ним особый под-
ход нужен. Иначе результата 
не будет, и вся реабилитация 
пойдет насмарку.  

Спортсмены-инвалиды ре-
гулярно участвуют и побеж-
дают в турнирах различно-
го уровня.  Есть даже побе-

дители чемпионатов России. 
Один из них – Сергей Нева-
реных, который участвует в 
лыжных гонках. Он, кстати, 
еще и член сборной команды 
Московской области по лыж-
ным гонкам.

Другой параспортсмен Ва-
силий Веригин – неоднократ-
ный чемпион Московской об-
ласти по легкой атлетике и 
пауэрлифтингу. Недавно он 
участвовал в чемпионате Рос-
сии по велосипедному спорту 
среди спортсменов с наруше-
нием опорно-двигательного 
аппарата. На финиш он при-
ехал вторым. 

Понятно, что спорт требу-
ет полной самоотдачи. Но 
кто из вас может пробежать 
сорок километров без оста-
новки? А «олимповцы» могут. 
За что пользуются большим 
уважением у волоколамцев, 
которые все время спраши-
вают их, как добиться боль-
ших побед.

Василий на одной из трени-
ровок в «Ламе» ответил: «Есть 
место для тренировок, есть 
желание. А результат непре-
менно будет».

Спортсмены клуба «Олимп» привезли в Волоколамск 
очередные медали.
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В 
старейшей спортивной газе-
те «Советский спорт», кото-
рая входит в Издательский дом 

«Комсомольская правда», губернатор 
осмотрел музей с уникальными экс-
понатами. Затем побывал в телестудии 
«КП», где в этот момент к  эфиру гото-
вился известный скрипач Дмитрий 
Коган. Скрипач пришел в «КП» с уни-
кальной скрипкой Гварнери XVIII 
века и сыграл для губернатора фраг-
мент композиции Баха. В это время в 
студию вошел Филипп Киркоров, ко-
торый также пришел на эфир в те-
лестудию «КП». Певец поздоровал-
ся с Борисом Громовым и сказал, что 
очень рад такой встрече. 

После   неожиданных весе-
лых встреч  Борис Громов поднял-
ся в легендарный «Голубой зал» 
«Комсомольской правды», где каждый 
день проходят заседания редколле-
гии и находится музей «Комсомолки». 
Главный редактор «КП» Владимир 
Сунгоркин попросил губернатора 
подписать один из экспонатов му-
зея - фотоальбом Вячеслава Киселева 
«Вспомним Афганистан», где один из 
разделов посвящен Борису Громову 
- командующему 40-й армией в 
Афганистане.

А потом Борис Всеволодович от-
ветил на вопросы журналистов 
«Комсомолки».

О РАСШИРЕНИИ МОСКВЫ
- Борис Всеволодович, а когда 

вы узнали о расширении Москвы 
за счет Подмосковья? Как прини-
малось решение? Какие были ва-
рианты? Как относятся к проек-
ту жители Подмосковья? 

- Решение о расширении Москвы 
принял президент Дмитрий Медведев 
и объявил о нем летом на экономи-
ческом форуме в Санкт-Петербурге. 
Потом нам с мэром Москвы Сергеем 
Собяниным было дано поручение – 
через 10 дней представить свои пред-
ложения, в какую сторону, в каком 
объеме будет происходить увели-
чение столицы. Давно было очевид-
но, что Москва должна расширяться. 
Но из-за отсутствия взаимодействия 
с прежним руководством столицы 
этот вопрос решить было невозмож-
но. А сейчас – другое дело, у руковод-
ства Московской области и столицы 
замечательные деловые отношения. 
Мы определили территорию юго-
западного направления, которая долж-
на войти в новую «Большую Москву». 
Потому что она подходит лучше все-
го - наименее застроенная, наименее 
плотная по численности.  Мы прово-
дили опрос среди жителей этой тер-
ритории. Около 65 % жителей за то, 
чтобы войти в Москву. Есть люди, ко-
торые пока не могут определиться. Но 
в основном настрой позитивный. До 
нового года законодательно должно 
быть закреплено это решение. 

ЖИЛЬЕ ДЛЯ ВОЕННЫХ
- В Московской области стро-

ится больше всего жилья для во-

енных. И большинство воен-
ных, уволенных в запас, хотят 
жить именно в Подмосковье. 
Есть проблемы с выделением зе-
мель? Имеются ли разногласия с 
Министерством обороны? 

- Действительно, на территории 
Московской области строится очень 
много жилья для военных на зем-
лях, принадлежащих Минобороны 
и выделяемых областью. Сейчас за-
канчивается строительство мил-
лиона квадратных метров жилья в 
Кузнечиках, рядом с Подольском, на 
бывшем аэродроме, и в Балашихе. 40 
тысяч семей военных получат квар-
тиры в Кузнечиках и 20 тысяч – в 
Балашихе. Земля для строительства 
жилья для военнослужащих выде-
ляется на деньги Минобороны прак-
тически во всех районах, которые 
просят военные. С финансировани-
ем проблем нет. Надеюсь, очередь на 
жилье среди военнослужащих, офи-
церов будет резко сокращена в бли-
жайшее время. В будущем году будет 
сдано около 2 млн квадратных ме-
тров жилья для военнослужащих. 

 
ГОРЯЩИЕ ТОРФЯНИКИ И 

ЛЕДЯНОЙ ДОЖДЬ
- Летом прошлого года в 

Подмосковье горели леса, пе-
ред Новым годом грянул ледя-
ной дождь. Какие выводы были 
сделаны, могут ли бедствия 
повториться?

- Московская область получилась 
без вины виноватая. Московская 
область - единственный регион в 
России, который по закону не име-
ет никаких полномочий по лесам, 
они в ведении Рослесохоза. Леса в 
Подмосковье как бы под федераль-
ным оком. И большинство торфя-
ников, горевших прошлым летом, 
расположены на землях Рослесхоза. 
Хотя мы, конечно, тушили их, боль-
шие деньги вкладывали в обводне-
ние торфяников. 

Что касается ледяного дождя, от 
которого пострадали ЛЭП высокого 
напряжения, то линии ведь тоже на-
ходятся не в ведении руководства об-
ласти, а энергетиков. И энергетики 
не смогли быстро восстановить ЛЭП. 
Конечно, мы тоже помогали восста-
навливать линии. Внесены изменения 
в Лесной кодекс, позволяющие увели-
чивать ширину просек для опор ЛЭП. 
Потому что раньше до абсурда дохо-
дило – ЛЭП лежит на земле, но восста-
новить ее, увеличить просеку невоз-
можно по закону, потому что земля не 
принадлежит ни области, ни энерге-
тическим компаниям.

 В течение лета этого года продела-
на серьезная работа, в том числе и с 
помощью области. Если даже повто-
рится ледяной дождь, таких страш-
ных последствий не будет.

УБРАТЬ СВАЛКИ
- В области много стихий-

ных свалок. Как решать эту 
проблему? 

- К сожалению, мусор часто везут 
из Москвы к нам, в область. Кто чест-
ный - везет на полигоны твердых бы-
товых отходов, кто нечестный – так 
просто в лес и в овраги. Уследить за 
всеми невозможно. В прошлом году 
мы начали вести воздушную развед-
ку одновременно и за противопо-
жарной ситуацией, и за мусором. Все 
областные машины, которые вывоз-
ят мусор, мы оборудовали системой 
ГЛОНАСС. Поэтому про свой транс-
порт все знаем.

 Еще четыре года назад мы созда-
ли специальную службу, которая еже-
дневно, но особенно тщательно - в 
воскресенье, во второй половине дня, 
когда народ возвращается с дач, вме-
сте с ГИБДД, с полицией у мест при-
вычных свалок ловит нарушителей и 
выписывает штрафы. Летом за сутки 
штрафов начисляется около 3-4 мил-
лионов рублей. И это только за мусор, 
вываливаемый из легковых машин. 

Что касается строительства новых 
мусоросжигательных заводов – то из-
за того, что они портят экологию, мы 
старались их не строить. Кстати, офи-
циальная статистика по экологии сви-
детельствует о том, что весь северо-
запад, запад, юго-запад Московской 
области – это самые чистые терри-
тории не только центральной ча-
сти России, а вообще всей России. 
Поэтому мы решили строить не но-
вые мусоросжигательные заводы, а 
сортировочные заводы. Не сжигать, а 
сортировать мусор на базе существу-
ющих заводов ТБО. И уже нашли ин-
весторов. Часть отходов будет сжи-
гаться, часть складироваться далеко 
от населенных пунктов. 

О ПОДПОЛЬНЫХ КАЗИНО
- Несколько месяцев с информа-

ционного поля не уходит скандал 
с подмосковными казино, кото-
рые крышевал прокурор области. 
Как это могло случиться, разве 
руководство области не знало об 
этом? 

- Через год после того, как вышел за-
кон о запрещении казино, мы обрати-
лись к правоохранительным органам 
области, в том числе в прокуратуру, 
чтобы они провели проверку по под-
польным казино. Люди жаловались. 
И вот когда стало известно о том, что 
подпольные игровые заведения кры-

шевал прокурор, я поднял всю нашу 
переписку, среди которой предпо-
следнее письмо адресовано мной уже 
этому самому прокурору Московской 
области с приложением списка горо-
дов и адресов, где находятся эти под-
польные казино, и требованием при-
нять соответствующие меры.

ФУТБОЛЬНЫЙ ЦЕНТР В 
ЗВЕНИГОРОДЕ

- Когда-то была идея создать в 
районе Звенигорода большой фут-
больный центр с множеством по-
лей, с восстановительными цен-
трами, где тренировались бы все 
сборные, и детские, и взрослые. 
Почему похоронили идею? 

- Действительно, лет пять назад рас-
сматривалась такая идея. И мы пред-
ложили пять гектаров в Звенигороде, 
в замечательном месте, на бере-
гу Москвы-реки для такого главно-
го футбольного центра. Мы этот уча-
сток и сейчас держим. Гусу Хиддинку 
тоже эта идея понравилась. Но были 
и противники идеи, мол, далеко от 
Москвы. Сейчас оценили привлека-
тельность такого проекта. И, возмож-
но, масштабный футбольный центр 
будет создан. Кстати, в Бронницах за-
канчивается строительство центра 
для сборной команды России. Там за-
мечательные поля. 

ОТКУДА ДЕНЬГИ
- Бюджет Московской обла-

сти почти сопоставим с бюд-
жетом всей Украины. Откуда 
в Подмосковье такие деньжи-
щи, ведь нефти и газа у вас нет. 
При этом госдолг области около 
10 млрд. долларов. Откуда взял-
ся такой долг? Ходили даже слу-
хи о дефолте области, что она 
банкрот. Насколько обоснованы 
слухи? Есть ли возможность пла-
тить по долгам?

- Московская область – одна из са-
мых мощных в России в экономиче-
ском отношении. До кризиса темпы 
роста в области были очень высо-
кими. Даже выше, чем в Москве. Мы 
имели возможность брать хорошие 
кредиты. И нам банки без опасения 
давали кредиты, потому что проверя-
ли и знали, что мы кредитоспособны. 
Кредиты брали с 2000 года для того, 
чтобы привести область в порядок. 

Не хочу обижать предшественников, 
но когда я стал губернатором, область 
была в тяжелом положении. Причем 
во всех сферах - и в здравоохранении, 
и в образовании, и дороги были уби-
тыми. За 11 лет мы построили очень 
много хороших объектов. И школы, 
и спортивные сооружения, и объек-
ты культуры, и дороги. Мы старались 
привлечь в область крупные компа-
нии – Ашан, Леруа Мерлен. 

И к началу 2007 года область име-
ла четвертый по объему бюджет в 
России. Первенство держали Москва 
и нефтяные регионы, а потом шла 
Московская область. Без нефти, газа и 
золота.  Когда в 2008 году грянул кри-
зис, мы вынуждены были резко сокра-
тить расходы. Бюджет 2009 года был 
285 млрд рублей. Примерно на 100 
млрд меньше, чем в 2008. Старались 
выжить. И в это же время еще отби-
вались от слухов о дефолте. Хотя я 
всегда убеждал, что Московская об-
ласть банкротом быть не может, это 
мощный регион. Прошло два года.  В 
этом году у нас бюджет 407 млрд ру-
блей. На будущий год мы передали 
на утверждению Мособлдуме проект 
бюджета в 520 млрд рублей. Область 
стала второй в России, после Москвы. 
Впервые. Когда-то у нас долг был ра-
вен почти 97 % бюджета. Сейчас – 47 
%. Половину долга мы вернули госу-
дарству за 2,5 года. Когда долг выше 50 
%, Минфин вводит контроль над реги-
оном. Над Московской областью свой 
контроль Минфин отменил.

 Сегодня, надо заметить, нам опять 
предлагают очень привлекательные 
кредиты. Но мы говорим: спасибо, про-
живем без кредитов. Экономическая 
ситуация у нас стабильная. 

62 % БЮДЖЕТА – 
НА СОЦИАЛКУ

- В Подмосковье мощная под-
держка ветеранов, социаль-
но незащищенных слоев населе-
ния. Какой процент бюджета 
Московской области идет на 
социалку? 

- В этом году 62 % бюджета области 
идет на социальные выплаты. У нас 
106 категорий населения получают 
социальную поддержку.  Многодетные 
семьи, мамы за рождение первого, вто-
рого и третьего ребенка, ветеранам 
выделяется земля, машины, устанав-
ливаются телефоны. Огромный набор 
форм поддержки. Но такая большая 
цифра социальных выплат, 62 % бюд-
жета, с другой стороны, не позволяет 
создать бюджет развития области. Но 
в следующем году на социальную сфе-
ру будет выделено еще больше. Уже 
просто и не найти жителей, которые 
не получают ту или иную поддержку 
из областного бюджета. 

- Говорят, что учителя у 
вас живут лучше, чем в других 
регионах?

- У нас учителя живут лучше, чем 
в других регионах, кроме, навер-
ное, Москвы. В этом году с сентября 
средняя зарплата учителей 27,5 ты-
сяч рублей. В будущем году  учите-
лям еще поднимем зарплату. А у вра-
чей даже больше, они  уже сегодня 
получают 32 тысячи рублей, в буду-
щем году - 38 тысяч. Так что врачи 
и учителя Московской области не 
обижены. 

Лариса ВИКТОРОВА,
фото из сети Интернет

ГУБЕРНАТОР ПОБЫВАЛ В ГОСТЯХ 
В «КОМСОМОЛЬСКОЙ ПРАВДЕ» 

Для Бориса Громова сыграл известный скрипач Дмитрий Коган, а на звуки музыки пришел Филипп Киркоров

Губернатор Московской области Борис Громов побывал в 
Издательском доме «Комсомольская правда». Высокопоставленные 
руководители бывают в «Комсомолке» очень часто - практически 
ежедневно кто-то из больших начальников приходит или на 
пресс-конференцию, или в телерадиоэфир «КП». Но только 
Борис Всеволодович приехал с корзиной цветов и возложил ее 
к установленной в «КП» памятной стеле в честь журналистов 
«Комсомольской правды», погибших на фронтах Великой 
Отечественной войны. 
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«МЫ ВСЕ ХОДИЛИ ПОД БОГОМ…» 

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

* * *

* * *

(Борис Слуцкий)

ЭТАЛОН

Борис Абрамович СЛУЦКИЙ 
(7.05.1919 – 23.02.1986)

 Поэт-переводчик. Родился 
в Славянске Донецкой губер-
нии. Жил в Харькове, и счи-
тал его своим родным горо-
дом: «Как будто бы доброе 

дело Я сделал, что в Харькове 
жил…». Стихи этого периода 
– самые «смачные», немного 
он похож на Мандельштама, 
немного на Маяковского, 
хотя кто-то его назвал сред-
ним поэтом. Может быть. 
Переводил стихи П.Неруды, 
Н.Хикмета, Э.Межелайтиса: 
«Работаю с неслыханной охо-
тою Я только потому над пе-
реводами, Что переводы ка-
жутся пехотою Взрывающей 
валы между народами…
Пучины розни разделяют 
страны, Дорога нелегка и да-
лека Перевожу, как через оке-
аны Поэзию в язык из язы-
ка».  Поэт-фронтовик. Учился 
в юридическом институте с 

1937 по 1941гг и одновремен-
но в Литературном институ-
те. С июня 41-го рядовой 60-й 
стрелковой бригады, затем 
инструктор и ст.инструктор 
политотдела 57-й дивизии. 
Лично ходил в разведпоиски, 
был тяжело ранен, в 46-м в 
звании майора уволен из ар-
мии. В стихах нет эстетизма, 
любования прекрасным, а 
также отсутствует интимная 
лирика – любовь к женщи-
не, нет и пейзажной лирики. 
Поэт - реалист с ярко выра-
женной гражданской пози-
цией. Умер в Туле 23 февраля 
1986 г.  Основные сборники: 
«Память» (57 г.), «Время» (59г.), 
«Сегодня и  вчера» (61г.) и др.

Стихи о Сталине

Б О Г
Мы все ходили под богом.
У бога под самым боком.
Он жил не в небесной дали,
Его иногда видали.
Живого. На Мавзолее.
Он был умнее и злее
Того – иного, другого,
По имени Иегова…
Мы все ходили под богом
У бога под самым боком.
Однажды я шёл Арбатом,

Бог ехал в пяти машинах.
От страха почти горбата
В своих пальтишках мышиных
Рядом дрожала охрана.
Было поздно и рано.
Серело. Брезжило утро.
Он глянул жестко – мудро
Своим всевидящим оком
Всепроникающим взглядом.
Мы все ходили под богом.
С богом почти что рядом.

ДЕБЮТ
Наталия ЛЮБИМОВА,

музыкант, педагог Истринского лицея, хормейстер школьного
коллектива. Стихи пишет с детства.

ПТИЦА СЛОМАЛА КРЫЛЬЯ

НОЧНОЙ ГОРОД
(В данном случае стих – «поток сознания», поэтому автор 

не ставит знаков препинания).

Птица сломала крылья,
Небо ей только снится…
Рядом смеются черви 
         - Ты теперь червь, не птица.
Ты теперь вечно с нами,
         Будешь землей питаться,
Нет никакого неба!
         хочешь, да не подняться…
Да и наверно враки про широту разлёта,
мир под тобой летящий –
         страстный порыв полёта.
Враки и бред твой птичий,
Странное ты созданье.
Видимо, справедливость
         есть в нашем мирозданьи…

Птица сломала крылья,
Смотрит с обрыва в солнце,
И умирает птицей,
      плачет…летит…
               смеётся…

Тени 
   проходят мимо…
Город ночной
дышит шумно
   мокрой листвой
    шепчет
      над
        моей головой
и идёт
   туманом за мной
до утра
   любимый и мой…

До луча
         росы
              золотой
До слезы
    до строчки такой
     что бежит
       водою живой
    шепчет мне
          дождём по листве
слогом
      тем
          что дышит во мне

и уже во всём…
      и рассвет –
Это мне от неба ответ
И в рассвете
      тоже есть слог
Ты со мною
      мой поэт – БОГ
Вездесуще
      рядом
             незримо…
Тени…
         проходят мимо…

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ
Евгений ШЕКСНИН  

Я Вас люблю… что делать мне?
В вечернем я застыл окне.
Уже который в жизни раз
Я гибну в ветреном огне:

Идет грядой – я обречен –
К ногам обугленным припасть.
Твой дар – неведомую страсть
Затмить неволен – я влюблен…

Вот он пришел – неистощим
Взметает тучи, прах, тела…

Но молча дремлет серафим
И ночь вселенская светла…

Сент-окт. 2011

Исчезает твой ветреный образ,
Как потерянный в зоне зыбей,
Словно дождь, отшумевший в слове,
Словно сгинувший строй кораблей.

Я не помню, как ты убегала,
И поток преградил пути.
Помню только, как ты кричала,
Что тебя теперь не найти.

Как медлителен луч рассвета,
Бездыханна, пустынна сель…
Океаном ревущим предметы
Все свободны, слетая с петель.

Маяков пустоглазые бельма
Днем и ночью, и ночью и днем
Никогда не вернут мне веселья,
Не отыщут неведомый дом.

Океан, умаявшись, шепчет,
Опрокинувшись в ночь ничком:
Ты ее не ищи – всё блекнет,
Светл и радостен вечный наш дом.

15-17.10.2011

Пересекая все рокады
Волоколамского шоссе,
Ползли фашистские громады
По населённой полосе…

Унять разбойную природу
Спешили в бой сибиряки.
Привёл сюда Белобородов
Свои сибирские полки.

Разгрузка. Пункт конечный – Истра.
Рубеж вблизи определён.
С задачей: смять вражину быстро,
Заняв назначенный район.

Солдат обветренные лица…
Неодолимая стена!
За их спиной – Москва – столица
И вся великая страна.

Пришло, пришло конца начало
Осатаневшего врага!
Дивизия гвардейской стала,
Прикрывши Истры берега.

Рубеж последний отступленья
Был – сорок первый километр,
Где все полки соединенья
Явили стойкости пример.
………………………………….
И каждый год с поры той давней,
Как праздник истинный, не зря
Встречает Истра день начальный
Второй декады декабря.

День своего освобожденья
От ненавистного врага.
Как будто новый День рожденья,
Ей эта дата дорога.

…Не меркнут памятные годы.
Стоит, застыв, мемориал,
Где спит герой Белобородов –
Бесстрашный русский генерал,
 
Герой Советского Союза,
И даже дважды – наш герой…
Их не задавят годы грузом,
В бессмертье путь не за горой!

(10.12.2004 г. Дано в сокращении)                                                                             

ДАТЫ:

грустная – 5 октября исполнилась годовщина со дня смерти яркого истринского поэта 
Владимира Григорьевича Вигского, участника и ветерана Великой Отечественной войны.

Значительная часть его творчества посвящена, конечно, войне, её героям. Многообразна так-
же лирика и юмор. В Клубе ИСТОК, где поэт часто выступал, и где была выпущена одна из его 
книг «След соболя», 19 октября был семинар с библиотекарями. Здесь читали стихи Вигского и 
учителя, и дети. Его провела Лариса Купченкова, методист по учебно-библиотечным фондам 
МОУ УМЦ Истринского района. В этой связи – и вторая, но праздничная дата: 16 октября мо-
лодёжный Клуб ИСТОК отметил 31-й год своего создания. У Владимира Вигского есть стихи, 
посвященные юбилею Клуба. Мы печатаем военный стих поэта.

Владимир ВИГСКИЙ
(из сб. «Два крыла» Герои Советского Союза 

Истринского района)

9-я ГВАРДЕЙСКАЯ
Памяти освободителя г.Истры дважды Героя Советского Союза генерала армии 

А.П.Белобородова



Рядом с нашей да чей работает мусороперерабаты вающий завод. Кто контролиру-
ет  его выбросы в атмосфе ру и куда можно об ращаться, если мы вдруг почувствуем 
не приятный запах? (Колоскова Е.В.)

- Любой промыш ленный объект, в том числе мусороперерабатывающий завод, осущест-
вляет свои выбросы в атмосферный воздух в соответствии с утверж денными нормативами. 
Концентрации вредных веществ в промышлен ных выбросах регламен тируются санитарными 
нормами и правилами. Контроль за их соблю дением осуществляют органы Роспотребнадзора. 
Если вы почувство вали неприятный запах и ухудшение состояния воздуха, вы можете об-
ратиться в Территори альное управление Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
и благо получия человека по Московской области (141014, Московская область, г. Мытищи, ул. 
Семашко, д. 2) или в ее территориаль ные отделы.
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ДАЧНЫЙ ОТВЕТ
На вопрос, почему ты любишь 
дачу, многие из нас ответят: 
потому, что там чистый 
воздух, зеленая трава, цветы, 
колодезная вода и, ко нечно, 
земля. Все это мы, безусловно, 
бережем и ценим. Но всегда 
ли правильно используем 
- так, чтобы наслаждаться 
всем этим природ ным 
богатством могли наши внуки 
и правнуки? Мы попросили 
отве тить на вопросы 
читателей газеты министра 
экологии и природополь-
зования Московской области 
Аллу Качан.

- Алла Сергеевна, каж-
дый дачник - с юридической 
точки зрения, землепользо-
ватель. Какие основ ные за-
коны нужно знать рядово-
му дач нику и председателю 
садового товарище ства? 
(Кох А.Т.)

- Есть основной для дачни-
ка закон - «О са доводческих, 
огородни ческих и дачных 
неком мерческих объединениях 
граждан» и три серьез ных доку-
мента - Водный кодекс, Лесной 
кодекс и Закон о недрах РФ. 
Конечно, полностью их помнить 
невозможно, но вот знать основ-
ные мо менты нужно.

Так, ст. 6 Водного ко декса РФ 
закрепляет общедоступность и 
без возмездность пользо вания 
поверхностными водными объ-
ектами для личных и бытовых 
нужд. Ст. 11 регламентирует пре-
доставление водных объектов в 
пользование на основании до-
говоров водопользования, реше-
ний о предоставлении во дных 
объектов в пользо вание, а также 
случаи, не требующие оформ-
ления разрешительной доку-
ментации (в случае если водный 
объект использу ется для полива 
садовых, огородных, дачных зе-
мельных участков, веде ния лич-
ного подсобного хозяйства, а 
также водо поя, проведения ра-
бот по уходу за сельскохозяй-
ственными животными, купания 
и удовлетворе ния иных личных 
и быто вых нужд граждан).

В соответствии со ст. 11 
Лесного кодекса РФ граждане 
имеют право свободно и бес-
платно пребывать в лесах, для 
собственных нужд осу ществлять 
заготовку и сбор дикорастущих 
пло дов, ягод, орехов и дру гих, 
пригодных для упо требления в 
пищу. Этой же статьей опреде-
лены случаи ограничения пре-
бывания в лесах. Лесной кодекс 
регулирует заго товку граждана-
ми для собственных нужд дре-

весины (ст. зо), недре весных лес-
ных ресурсов, пищевых лесных 
ресур сов и сбор лекарственных 
растений (ст. 35).

А ст. 9 ФЗ от 04.12.2006 № 
201-ФЗ «О введении в действие 
Лесного кодек са Российской 
Федера ции» предусмотрено, что 
на землях лесного фонда запре-
щается размеще ние садоводче-
ских, ого роднических и дачных 
некоммерческих объеди нений 
граждан, предо ставление лес-
ных участ ков для ведения дачно-
го хозяйства, садоводства, ого-
родничества, инди видуального 
гаражного и индивидуального 
жи лищного строительства.

Ст. 19 Закона Рос сийской 
Федерации от 21.02.1992 № 2395-1 
«О недрах» предусмо трено, что 
собственни ки земельных участ-
ков, землепользователи, зем-
левладельцы и арендато ры зе-
мельных участков имеют право 
по своему усмотрению в их гра-
ницах осуществлять без при-
менения взрывных работ до-
бычу обще распространенных 
по лезных ископаемых, не чис-
лящихся на государ ственном 
балансе. Так же можно строить 
под земные сооружения для сво-
их нужд на глубину до пяти ме-
тров, эксплуати ровать бытовые 
колодцы и скважины на первом 
водоносном горизонте, не явля-
ющемся источни ком централи-
зованного водоснабжения.

Садовод, огородник или дач-
ник в соответствии с законо-
дательством  об администра-
тивных пра вонарушениях, 
может быть подвергнут админи-
стративному взысканию в виде 
предупреждения или штрафа за 
наруше ние земельного, лесного, 
водного, градостроитель ного 
законодательства, законодатель-
ства  о са нитарно-эпидемиологи-
ческом благополучии населения 
или законода тельства о пожар-
ной без опасности, совершен-
ное в границах данного объ-
единения.

Если мой участок граничит с лес ным массивом и я ре гулярно вырубаю лес вдоль за-
бора - это за конно? Если у забора растет вековое дере во, находящееся под охраной 
лесничества (к дереву прикрепле на табличка), но оно все поражено болезнью и уже 
заражает садовые деревья, я могу его срубить, или требуются дополнительные со-
гласования и разрешения? (Агафонова Л.В.)

- Незаконной выруб кой леса является рубка деревьев и кустарников без разрешительных до-
кументов. В случае если деревья (кустарники) находятся на землях лесного фонда, за разреше-
нием необходимо обратиться в ближайшее лесничество (участковое лесничество), а в грани-
цах населённых пунктов вырубка осуществляется  на основании разрешений органов местного 
самоуправления. 

Сосед рассказывал, что так как в Мо-
сковской области на пряженный водный 
баланс, то перед оформлением лицензии 
решается вопрос о целесообразности 
бурения самой сква жины. Так ли это? 
Кем решаются такие вопросы и на ка-
ких основаниях делаются положитель-
ные или отрицательные за ключения? 
(Березин Е.С.)

- В соответствии со ст. 19 Закона Российской 
Федерации «О недрах», «Порядка добы-
чи соб ственниками земельных участков, 
землеполь зователями, землевла дельцами  и 
арендатора ми земельных участков общерас-
пространенных полезных ископаемых, стро-
ительства подзем ных сооружений для своих 
нужд, устройства и эксплуатации ими бы-
товых колодцев и скважин на территории 
Московской области», утвержденного поста-
новлением Правитель ства Московской обла-
сти от 02.12.2009 № 1061/51, указанные лица 
имеют право по своему усмо трению (без полу-
чения лицензии на право поль зования недра-

ми) в гра ницах соответствующих земельных 
участков осу ществлять устройство и эксплуа-
тацию бытовых колодцев и скважин на первый 
водоносный го ризонт, не являющийся источ-
ником централизо ванного водоснабжения.

В соответствии со ст. 10.1, 16 Закона 
Российской Федерации «О недрах» вопросы 
предоставления недр в пользование для до-
бычи подземных вод, используемых для це-
лей питьевого и хозяйствен но-бытового 
водоснаб жения или технологиче ского обе-
спечения водой объектов промышленно-
сти, в т.ч. оформления соответствующих ли-
цензий, входят в компетен цию федерального 
орга на управления государ ственным фондом 
недр - Федерального агентства по недрополь-
зованию (Роснедра) (123995, г. Москва, ул. Б. 
Грузинская, д. 4/6). Территориальным подраз-
делением Роснедр является Департамент по 
недропользованию по I Центральному феде-
ральному округу: 117105, г. Мо сква, Варшавское 
шоссе, дом 39А, тел. 8 (499) 766-26-69, факс 
8 (499) 254-82-77, www.rosnedra.com, e-mail: 
rosnedra@rosnedra.com

КАКИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ НОРМЫ 
РЕГУЛИРУ ЮТ ЖИЗНЬ ДАЧНИКА И СНТ В ЦЕЛОМ?

НАДО ЛИ ПОЛУЧАТЬ РАЗРЕШЕНИЕ 
НА БУРЕНИЕ СКВАЖИНЫ НА УЧАСТКЕ?

КУДА ЖАЛОВАТЬСЯ НА ЗАПАХИ?

КАСАЕТСЯ ЛИ ДАЧНИКА ПОНЯТИЕ «НЕЗАКОННАЯ ВЫРУБКА ЛЕСА»?

Информация предоставлена газетой «Дачники Подмосковья»
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В Подмосковье в этом  году 
будет построено около 7,5 
миллиона  квадратных метров 
жилья. Понятно, что сдача 
домов, получение ключей и 
долгожданное новоселье не для 
всех проходит гладко. Проблема 
долгостроев в регионе решена 
еще не до конца – около 40 
многоэтажек по-прежнему 
остаются проблемными. 

Д
ольщики готовы мерзнуть  на 
митингах, голодать, забрасы-
вать чиновников петициями, 

обращаться в суды, лишь бы добить-
ся осуществления мечты – въехать в 
свою законную квартиру. Наверное, 
всю глубину проблемы не понять – 
состояние людей, доведенных поч-
ти до отчаяния недобросовестными 
подрядчиками,  девелоперами и ин-
весторами,  можно  прочувствовать 
только на собственной шкуре…

Проблема обманутых дольщиков  
- благодатная почва для  считающих 
себя оппозиционерами политиков. 
Не раз уже на этой почве пожинались 
плоды доверия, особенно в предвы-
борный период. Нынешний  год тоже 
не исключение. Тема долгостроев, ми-
тинги и акции протестов проходи-

ли под знаменами и ЛДПР, и КПРФ, и 
«Справедливой России». Понятно, что 
ситуацию с дольщиками хорошо  ис-
пользовать для того, чтобы обвинить 
в ее создании сильного оппонента.

Но зачастую, обвиняя власть в без-
действии, митингующие «в своем гла-
зу бревно не замечают».  Весной и 
летом почти ни одна акция не обхо-
дилась без участия ЛДПР. У жиринов-
цев душа болит за дольщиков. В чем 
сильно сомневаются их оппонен-
ты. Вот, например, выдержка из вы-
ступления на пленарном заседании 
Государственной Думы единоросса 

Александра Хинштейна: «У нас с вами, 
коллеги, есть депутат Государственной 
Думы Михаил Яковлевич Хесин (от 
фракции ЛДПР – прим. автора), кото-
рый, не пойму как, умудряется совме-
щать парламентскую деятельность со 
строительной. У нас на сегодняшний 
день в Москве целый ряд проблем-
ных объектов, которые Хесин стро-
ил, и где есть обманутые дольщи-
ки. Хесин брал на себя обязательства 
по обеспечению обманутых дольщи-
ков квартирами, например, по улице 
Ак. Пилюгина, и эти заверения он да-
вал непосредственно в кабинете мэра 

Москвы. Я при этом присутствовал, 
подписывал документы, тем не ме-
нее люди по-прежнему остаются без 
квартир и в доме по улице Пилюгина, 
и в доме по улице Истринской, а там 
свыше 500 человек».

С одной стороны, отрадно, что пар-
тийцы отстаивают права своих по-
тенциальных избирателей. С другой 
стороны, люди начинают замечать, 
что эта поддержка зачастую обора-
чивается  пустой болтовней и пока-
зухой. Помахали знаменами, высту-
пили с трибуны – дело сделано: зерна 
надежды посеяны. Поэтому нет ниче-

го удивительного в том, что дольщи-
ки уже без энтузиазма воспринима-
ют инициативы партийных деятелей 
подключиться  к их акциям. Потому 
что очевидно – их вмешательство 
проблемы не решает. Да и что толку 
от этих обещаний  и особенно - обви-
нений в адрес власти?  

Как бы то ни было, а именно власть 
совместно с Минстроем и муници-
палитетами эту проблему и решает. 
Пусть и не так быстро, как того хоте-
лось бы  несостоявшимся новоселам. 
В течение 2010-2011 годов было введе-
но в эксплуатацию 59 домов, считав-
шихся проблемными. 

Например, недавно в Истринском 
районе решён вопрос по обеспе-
чению прав и законных интере-
сов граждан-соинвесторов в ЭХ 
«Большевик», пострадавших от дея-
тельности  «Социальной инициати-
вы» - им предоставлены квартиры в 
других домах. Завершение строитель-
ства и сдача других объектов из про-
блемного списка ведутся под контро-
лем подмосковного Минстроя. Судя 
по всему, обещания, данные заждав-
шимся своей жилплощади дольщи-
кам, постепенно выполняются.  

Михаил СМИРНОВ,
фото из сети Интернет

НАБОЛЕЛО

НА ДОЛГОСТРОЯХ ПИАР НЕ ПОСТРОИТЬ

ДЕТИ ЗА СЧЕТ БЮДЖЕТА
Сразу оговоримся, что медицина 

Московской области не в коме. Очень даже 
наоборот - активно развивается. За послед-
ние годы уровень обслуживания в больни-
цах и поликлиниках вырос многократно. 
В результате смертность от туберкулеза в 
Московской области на 40% ниже, чем в сред-
нем по стране, больные сахарным диабетом 
после установления диагноза живут более 
30 лет, а ранняя диагностика рака молочной 
железы достигает 70%, хотя еще шесть лет 
назад была меньше 30%. Вовремя обнаружен-
ное заболевание - это уже половина успеха! 
А грамотное лечение современными препа-
ратами позволяет не только излечиваться от 
смертельно опасных заболеваний, но также 
полноценно жить и работать.

- Если в начале 90-х годов младенческая 
смертность в России составляла 19 случа-
ев на 1000 новорожденных, то сейчас в сред-
нем по стране опустилась до 7,1 случая, а в 
Подмосковье - до 6,2, - рассказывает о наболев-
шем министр здравоохранения Московской 
области Владимир Семенов. - Как видите, мла-
денческую смертность мы снизили в три раза. 
И мы продолжаем работать - в стратегии пред-
усмотрено снижение этого показателя до уров-
ня европейских стран.

Причем, власти все больше внимания обра-
щают не только на лечение малышей, но и на их  
рождение. Руководство Подмосковья первым в 
стране запустило программу экстракорпораль-
ного оплодотворения, которая является един-
ственным спасением для бездетных пар. Уже на 
протяжении четырех лет операции по искус-
ственному оплодотворению проводятся за счет 
бюджета.

- Наша задача - дать населению экономиче-
ские стимулы для увеличения рождаемости, 
- говорит министр. - Как видите, демографи-
ческое развитие региона зависит не только от 
уровня медицины, но и от развития областной 
экономики.

НА ПРИЕМ. К МЕДСЕСТРЕ.
Универсальной системы оказания медицин-

ской помощи не существует. В СССР чиновники 
хвастались большим количеством коек в боль-
ницах - 140 на 10 тысяч населения!!! Последние 
годы показали, что в некоторых вопросах глав-
ное не количество, а качество. Структура рос-
сийского здравоохранения остается одной из 
самых громоздких в мире - врачей много, но их 
не хватает. В европейских странах за количе-
ством коек не гонятся. Здесь сделали ставку на 
современные технологии и интенсификацию 
лечебного процесса.

В Московской области повышают доступ-
ность медицинской помощи для всех слоев на-
селения. Для этого внедрили систему медицин-
ских округов. Разделили регион на территории, 
каждую из которых обеспечили полным набо-
ром медицинских услуг. У людей отпала необ-
ходимость на каждый чих обращаться в област-
ные больницы.

В некоторых муниципалитетах пошли еще 
дальше. Так, в Ступино власти поделили город 
на округа. В каждом из них выделили помеще-
ние на первых этажах жилых домов, оборудова-
ли место для работы медсестры вместе с врачом 
общей практики. Появилась необходимость по-
мерить давление или провести другие элемен-
тарные процедуры - добро пожаловать. Даже в 
поликлинику обращаться не придется: сюда, на 
первый этаж, по записи приедут и лор, и гинеко-
лог, и гастроэнтеролог...

- Мы в Подмосковье создали 25 взрослых и во-
семь детских центров здоровья. Сюда люди мо-
гут прийти и проверить свое самочувствие, - 
сообщил Владимир Семенов. - У нас налажена 
выездная форма диспансеризации, когда спе-
циалисты Московского областного научно-
исследовательского клинического институ-
та имени Владимирского (МОНИКИ) и других 
лучших медучреждений региона выезжают на 
село для осмотра населения. Мы единственные 
в стране реализуем программу по профилакти-
ке рака шейки матки, для чего провели вакци-
нацию девочек в девяти муниципальных обра-
зованиях. Эффект в данном случае мы увидим 
через десятки лет. Но он в любом случае будет 
результативным.

ДОСТОЙНАЯ ЗАРПЛАТА К ВЫСОКОЙ 
КВАЛИФИКАЦИИ

На модернизацию областного здравоохране-
ния правительство Подмосковья в ближайшие 
14 лет планирует потратить 25 млрд. рублей. На 
эти деньги основную часть больниц можно пре-
вратить в игрушки: и отремонтировать, и обо-
рудование современное закупить. Но и врачи 
должны современной технике соответствовать. 
Для этого на базе МОНИКИ создан факультет 
повышения квалификации докторов. А зарпла-
ты надо увеличить радикально.

- И это правильно, - подводит итог Владимир 
Семенов. - Их зарплаты должны соответствовать 
времени обучения в медицинских вузах и колос-
сальной ответственности за здоровье общества.

В стратегии социально-экономического раз-
вития региона обозначено, что через полтора 
десятилетия зарплату медработиков необходи-
мо довести до общеевропейского уровня. Говоря 
иными словами, чтобы она превышала сред-
нюю по экономике в 2,5 раза. Сейчас она состав-
ляет 95% от средней зарплаты по области.

Андрей ЖЕЛЕЗНЫЙ

Прогноз Стратегии социально-экономического развития 
Московской области до 2025 года

Что изменится? 2010 г. 2025 г.
Рождаемость (на 1000 чел. за год) 11,4 12

Общая смертность (на 1000 чел. за год) 16,2 13,3

Обеспеченность населения амбулаторно-поликлиническими 
учреждениями (%)

69,4 100

СТРАТЕГИЯ 2025

Лекарство для медицины
Правительство Московской области выделит 25 млрд. рублей на модернизацию больниц и поликлиник, 

а зарплаты врачей вырастут в 2,5 раза
Медицина - больное место российской экономики. Федеральные власти на 
преобразование отрасли тратят сотни миллиардов рублей, но кардинальных 
изменений не видно: и очереди в поликлиниках стоят, и лечиться в больнице 
приходится со своими лекарствами, да и квалификация специалистов вызывает 
вопросы. Правительство Московской области планирует переломить ситуацию хотя 
бы в отдельно взятом регионе. В стратегии социально-экономического развития 
Подмосковья до 2025 года заложены десятки миллиардов рублей на модернизацию 
отрасли и увеличение зарплат медикам.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА
Александр САВЕРСКИЙ, президент 

«Лиги пациентов»:
«Необходимо повышать зарплаты, ина-

че бессмысленно повышать квалификацию 
специалистов»

- Медицине  Подмосковья крайне необхо-
дима модернизация. В изложенной страте-
гии есть весьма обнадеживающие моменты. 
Но реальное развитие отрасли будет зависеть 
только от воплощения идеи.

А теперь обсудим основные пункты стра-
тегии. Первое - многократное увеличение 
зарплаты медикам. Это очень важный мо-
мент, который сократит уровень коррупции 
и уменьшит отток самых квалифицирован-
ных специалистов в Москву. Иначе их бес-
смысленно переобучать - все равно уедут.

Второе - формирование полноценного ме-
дицинского обеспечения в каждом из окру-
гов. Я часто сталкиваюсь с проблемой, когда 
пациенты со смертельно опасными заболе-
ваниями вынуждены добираться до больни-
цы несколько часов. Человек попадает в проб-
ку на дроге - от смерти никто не застрахован. 
Поэтому создание округов считаю положи-
тельным моментом.

А в целом о программе... У сырьевых регио-
нов гораздо больше возможностей для разви-
тия медицины. Да и Москва имеет несопоста-
вимый с областным бюджет. Но руководству 
Подмосковья все равно необходимо прило-
жить максимум усилий для увеличения фи-
нансирования отрасли. 
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Инициатором создания музея 
выступила администрация 
ИПК. Это, кстати, не первый 
музей, открытый в его стенах, 
прежний был посвящен 
истории колледжа и Великой 
Отечественной. Однако 
несколько лет назад музей 
расформировали, а его 
экспонаты  передали в другой 
- Ленино-Снегирёвский. 

На торжественное открытие об-
новленного музея пришли почет-
ные гости. Ветеран войны и труда 
Павел Носиков произнёс вступи-
тельную речь, в которой призы-
вал молодое поколение помнить 
и чтить память тех, кто пал, сра-
жаясь за Родину.  В торжественном 
открытии Комнаты боевой славы 
приняла участие Галина Ивановна 
Трифонова, которая много лет пре-
подавала в педколледже матема-
тику.  Начальник отдела по моло-
дежной политике Елена Бузлаева, 
также приглашенная на праздник, 
произнесла несколько теплых слов 

в адрес администрации коллед-
жа, благодаря которой удалось со-
брать замечательную коллекцию 
исторически важных экспонатов. 

Основа экспозиции – предме-
ты, переданные в дар работни-
ками колледжа, его выпускника-
ми и ветеранами. Над созданием 
Комнаты боевой славы работали 
преподаватели колледжа, студен-
ты и выпускники. Грамоты, зна-
мя, военная атрибутика и статьи 
о войне...–  в собрании Комнаты 
боевой славы есть самые разные 
исторические артефакты. Среди 
них – макет боевых действий 
Великой Отечественной, выпол-
ненный студентом колледжа в по-
дарок музею. Под стеклами одной 
из витрин собрана большая кол-
лекция статей, посвященных де-
ятельности педагогического 
колледжа. Рядом – витрина, экс-
понаты которой рассказывают о 
старой подмосковной династии 
педагогов Луньковых, потомки 
которых и сегодня трудятся на 
педагогическом поприще. 

А вот оригинал декабрьско-
го, 1941 года, выпуска газеты 
«Комсомольская правда», отлично, 
кстати, сохранившийся. На пер-
вой полосе - плакат СССР, при-
зывающий «истребить всех не-
мецких оккупантов до единого, 
пробравшихся на нашу родину для 
её порабощения».

Экскурсовод Флора Андреева 
рассказывает, что самые старые 
экспонаты выставки - чугунок и 
ухват, а наиболее яркие впечат-
ления у студентов вызывает ви-
олончель. Самые же трогатель-
ные чувства вызывает фотоальбом 
– собрание фотографий участ-
ников войны, которому отведе-
но центральное место в экспози-
ции. Коллекция музея обязательно 
будет пополняться. К 11 декабря 
- Дню освобождения Истры от 
немецко-фашистских захватчиков 
– здесь появятся новые экспонаты.

Анастасия КУЗЬМИНОВА, 
фото предоставлено 

ИСТРАНЕТ

С этого номера «ИВ» начинают 
рассказ о наших героических 
земляках, удостоенных высокой 
награды.

ОТ ПОДМОСКОВЬЯ 
ДО ПРИБАЛТИКИ

Жительница Истры Анна Сергеевна 
Краснайс служила в войну телефонист-
кой и прошла со своим воинским подраз-
делением боевой путь от Подмосковья до 
Прибалтики.

- Я уроженка села Новопетровское. 
Училась в местной школе, - вспоминает 
она. - В 1941 году окончила 9 классов и за 
отличную учебу была премирована путев-
кой в пионерский лагерь «Артек». В радост-
ном настроении готовилась к поездке, уже 
представляла, как еду по своей большой 
стране в Крым,  как плескаюсь в море… Но 
мечтам не суждено было сбыться. Началась 
война. Жизнь круто изменилась. И десятый 

класс школы пришлось оканчивать после 
войны.

Наравне со взрослыми Аня стала рабо-
тать в колхозе. А фронт неумолимо прибли-
жался к Новопетровскому. В доме, где жила 
девушка, расположился штаб 636-го истре-
бительного противотанкового артилле-
рийского полка. Из разговоров офицеров 
Аня услышала про крупный бой с немецки-
ми танками под Волоколамском. Было ясно, 
что враг теснит наши войска и вот-вот во-
йдет в ее родные места. Чтобы не попасть 
в оккупацию, Аня «прибилась», как она го-
ворит, к одной из воинских частей, ста-
ла служить писарем хозяйственной части, 
потом была телефонисткой. Всё прошла 
со ставшим родным полком: и временное 
отступление к Москве, и изгнание врага с 
территории Подмосковья, а потом и с тер-
ритории нашей страны. Боевой путь 17-
летней девушки продлился четыре года, до 
мая 1945 года. В феврале 1942 года ее полк 
получил звание гвардейского. А сама Анна 
Сергеевна за стойкость и мужество была 
удостоена медалей «За оборону Москвы», 
«За отвагу», «За взятие Кенигсберга».

- Много раз попадала под обстрелы, - взды-
хает Анна Сергеевна. – Под Кенигсбергом 
снаряд разорвался почти рядом.

После войны с удовольствием села за 
учебники. Окончила десятилетку, затем с 
отличием завершила учебу в экономиче-
ском техникуме. Много лет работала эко-
номистом, в том числе в истринском фили-
але ВНИИЭМ.

Анна Сергеевна вышла замуж, стала но-
сить редкую в наших краях латышскую фа-
милию.  Муж Иван Августович был агроно-
мом, он оставил по себе светлую память, 
разбив прекрасный цветник у здания почты 
в Истре. Супруги вырастили сына и дочь. У 
Анны Сергеевны двое внучат и внучка.

Она продолжает активно работать в ис-
тринском совете ветеранов, встречается с 
молодежью, передавая свой богатый жиз-
ненный опыт подрастающему поколению. 
В День Победы старается побывать на тор-

жествах в Снегирях. «В прошлом году от-
мечала там праздник вместе с десятилет-
ним правнуком. Было все торжественно и 
трогательно, а как хороша была солдатская 
каша! 9 Мая всегда для меня день особен-
ный. Несмотря на почтенный возраст – мне 
исполнилось 87 лет – чувствую себя окры-
ленной от внимания, улыбок и поздравле-
ний окружающих. А в этом году мне по-
счастливилось посмотреть Парад Победы 
на Красной площади столицы, в обороне 
которой девчонкой участвовала».

СЛУЖИЛ ФЕЛЬДШЕРОМ 
В МЕДСАНБАТЕ

Иван Иванович Шматков на войну по-
пал после краткосрочной учебы в военно-
медицинском училище. И прошел Великую 
Отечественную  от звонка до звонка. Он 
защищал от врага Москву, участвовал в 
Сталинградской и Курской битвах, в боях 
за освобождение Украины.  Очень дорожит 
Благодарственным письмом  за подписью 
Главнокомандующего И.В. Сталина – этой 
награды он удостоен за героизм, проявлен-
ный в боях за освобождение Донбасса.

Иван Иванович рассказывает, что пер-
вые три месяца войны служил фельдшером 
в медсанбате. Позже, уже лейтенантом, был 
направлен в артдивизион гвардейского ме-
ханизированного корпуса Резерва главно-
го командования. Бойцов корпуса бросали 
для усиления Брянского, Юго-Западного, 
Донского, Степного, 2-го и 3-го Украинских 
фронтов. Самыми тяжелыми военными опе-
рациями считает форсирование Днепра, 
когда вода кипела от разрывов снарядов и 
бомб, и бои за Будапешт.

Был во фронтовой жизни Шматкова та-
кой эпизод. На Брянском направлении его 
часть попала в окружение. Голодные, засту-
женные, бойцы долго шли лесами и болота-
ми, пытаясь прорваться к своим. Понимая 
безвыходность ситуации, командир пред-
ложил бойцам поступить с личными до-
кументами по своему усмотрению. Иван 
Иванович вышел из окружения с недавно 

полученным партбилетом, не пожелав его 
спрятать в лесу…

За ратные подвиги наш героический зем-
ляк удостоен двух орденов Красной Звезды, 
ордена Отечественной войны второй сте-
пени, медалей «За оборону Москвы», «За бо-
евые заслуги».

После войны Иван Иванович окончил ме-
динститут, работал хирургом. В семье свя-
то чтят его боевое прошлое и все, что свя-
зано с героизмом нашего народа в годы 
минувшей войны. Все вместе побывали под 
Прохоровкой, где воевал Иван Иванович, 
посетили мемориал на Поклонной горе в 
Москве, на 9 Мая ездят в Снегири. Есть аль-
бом, в котором собраны фронтовые фото-
графии. На воспоминания ветеран очень 
скуп. На вопрос: «Как выжил?» уклончиво 
отвечает: «А кто его знает»…

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото из семейного альбома 

А.С. Краснайс  и из архива газеты

70-ЛЕТИЕ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

ОНИ ЗАЩИЩАЛИ СТОЛИЦУ
В нашем районе проживают 24 ветерана, удостоенных медали «За оборону Москвы». 

17 из них участвовали в битве за столицу,  семь – самоотверженно трудились в подмосковном тылу во имя Победы

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

«Истребить немецких оккупантов до единого…»
Комната боевой славы открылась в торжественной обстановке 18 октября в истринском профессиональном  колледже  
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В честь Всероссийского 
дня пожилого человека 
администрация городского 
поселения Истра 
организовала торжественное 
чаепитие, куда пригласили 
100 пожилых истринцев. 
Поздравить их приехала 
министр экологии и 
природопользования 
правительства Подмосковья 
Алла Качан.

В 
празднично оформленном 
зале ресторана «История» 
приглашённых ждало заме-

чательное  угощение. Основную 
часть гостей составляли члены 
Истринского отделения Союза 
пенсионеров Подмосковья, кото-
рое много лет с успехом возглав-
ляет Анна Облачкова.  

В начале мероприятия за-
служенных граждан тепло по-
приветствовал глава городско-
го поселения Юрий Савельев; 
он подчеркнул, что все присут-
ствующие внесли своим тру-
дом огромный вклад в развитие 
России, подмосковного региона 
и Истринского края, что пожилые 
люди – кладезь жизненного опы-
та и мудрости. Юрий Васильевич 
пожелал гостям здоровья и забо-
ты близких, мира и благополучия, 
и вручил Благодарственные пись-
ма администрации активистам 
общественной жизни города.   

В продолжение вечера гостей 
поздравляли  депутат Мособлдумы 
Галина Уткина, замглавы город-

ского поселения Истра Людмила 
Лозовская. Каждый приглашён-
ный получил подарок к чаю от 
фирмы «Зоя». Гости праздника 
с удовольствием читали стихи, 
удивляя прекрасной памятью и 
задором, пели задушевные песни 
и танцевали.  

* * *
В Рождественском Доме куль-

туры состоялся вечер, посвящён-
ный дню пожилого человека. 
Почтенный возраст и дождливая 
погода не остановили наших го-
стей, все пришли дружно и во-
время. У входа в зал их встречали 
дети – ученики Рождественской 
школы и провожали за столики. 

В просторном светлом фойе 
гостям предложили угощение, а 

встречу открыла О.Н. Маркусь, ко-
торая от имени администрации 
сельского поселения приветство-
вала ветеранов, благодарила их за 
трудовые свершения, желала бо-
дрости, здоровья, хорошего на-
строения. Затем для виновников 
торжества устроили концерт.  

Стихи читали Даша Васильева, 
Лиза Васильева, Никита Шорохов, 
Даша Николаева, Данила Шавалиев; 
а свои стихи прочитал Александр 
Шадрин, очень трогательно 
пели Оксана Шибаева и Люба 
Прохорова, красиво танцевали и 
выполняли акробатические этю-
ды А. Медведева, В. Смолянская, С. 
Тараканова. Очень всем понра-
вился восточный танец Даши 
Васильевой и её сестренки Леры. 
Трогательно было видеть лица 

юных артистов, старающихся раз-
влечь и доставить радость пожи-
лым, и ребятам это удалось. Затем 
праздничный вечер продолжили 
взрослые: мы и не подозревали, 
что среди нас столько талантов! 
Свои стихи, написанные вполне 
профессионально, прочитала учи-
тель рождественской школы Елена 
Токарева. С чувством пела песни 
М.И. Березина, продемонстриро-
вав красивый и сильный голос.

Аккомпанировала на пиани-
но и баяне Т.А.  Гусева – завби-
блиотекой. Стихи Есенина чита-
ла В.В. Васюкова. Стихотворение 
своей дочери Ирины прочита-
ла Г.Е. Сизова. «Молитва матери», 
стихотворение Н. Рубцова про-
читал В.П. Федько. Зажигательно 
пели частушки А. Пилипенко, 
В.И. Голова и др. С удовольстви-
ем пожилые люди танцевали 
вальс и другие танцы под вокаль-
ное сопровождение директора ДК 
Игоря Орлова. Прошедший вечер 
стал настоящим подарком вете-
ранам, своего рода просветом в 
повседневной жизни. Перед ухо-
дом всем вручили подарки, пре-
доставленные павлослободской 
администрацией. Гости изъявили 
желание чаще встречаться в ДК и 
библиотеке. Большое спасибо ор-
ганизаторам вечера – они прило-
жили немало труда, чтобы гости  
унесли домой в своих сердцах 
тепло и радость этого вечера.

Регина КУРЛИЩУК, 
В.П. ФЕДЬКО, 
фото автора

ПРАЗДНИК

КЛАДЕЗЬ ОПЫТА И МУДРОСТИ

г. Истра, ул. Ленина, д. 3
994-57-28, (49631) 4-40-00,  3-26-00, 3-26-01

г.Дедовск, ул.Ногина, д.3 
(49631) 7-43-24

Ровно десять колоколов, изготовленных 
в мастерской под Ярославлем, были на 
днях воздвигнуты на Борисоглебской 
церкви в Куртниково. Теперь у храма 
есть собственный голос, ведь до этого 
момента колокольня пустовала. 

Н
астоятель церкви священник Димитрий 
Шмелёв напомнил собравшимся, что 
именно звонкий и чистый колоколь-

ный перезвон отгоняет злые силы. 
-То, что происходит сегодня, случается по-

рой раз в столетие, - подчеркнул  батюшка, 
обращаясь к собравшимся прихожанам и го-
стям, - наш храм обретает свой глас. С Божией 
помощью в Россию возвращаются не только 
православные традиции, но и само устроение 
нашей жизни. Вы видите, как храм постепен-
но восстанавливается. Когда- то его строили и 
благоукрашали в течение целых двухсот лет, 
и за минувшие годы мы, хотя и не приблизи-
лись к прежнему благолепию, но, по крайней 
мере, разруху здесь устранили. Верим, что 

Господь  даст и времени, и сил, и возможно-
стей всем участвующим в этом деле его про-
должить. Пусть наш храм воссияет в своей 
красоте и станет местом Спасения не только 
для многих сейчас живущих людей, но и для 
грядущих поколений.

В течение последних десяти лет общими 
усилиями восстанавливается в Куртниково 
церковь, которая была одной из красивей-
ших в истринском крае. Изготовить для неё 
колокола оказалось делом финансово очень 
непростым.  

- Но нашлись среди друзей нашего храма 
те, кто взял на себя заботу не только изгото-
вить, но и оплатить стоимость работ и ма-
териалов, вот почему на больших колоколах 
выгравированы имена и фамилии наших 
благотворителей.  И, по традиции, им при-
надлежит право первого удара в колокола, - 
отметил отец Димитрий с большим душев-
ным трепетом. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Истранет

СОБЫТИЕ

Колоколов хрустальный перезвон

ДАТА

«Маэстро с фамилией Жаров…»

Главный дирижёр Истринского духового 
оркестра им. Романа Олексюка Александр 
Жаров в торжественной обстановке в сте-
нах родного Истринского ДК на днях от-
метил полувековой юбилей творческой 
деятельности.

Давно знаю 
Александра Евгень-
евича - Роман 
Дмитриевич Олексюк 
не зря называл свое-
го любимого товари-
ща и верного помощни-
ка «правой рукой». Это 
очень порядочный, до-
брый, красивый чело-
век с необыкновенно 
светлой улыбкой, с от-
крытым взглядом. Талантливый музыкант, те-
перь уже настоящий профи, сердцем преданный 
и музыке, и оркестру, он, прежде всего замеча-
тельный семьянин: кстати, в нашем оркестре 
Жаровых уже четверо: вот и внук пошёл по де-
довым стопам, его тоже можно увидеть на сцене 
среди коллег—оркестрантов.   

Весь в музыке наш современник, 
И чист как кристалл пред людьми, 
Труда вдохновенного пленник 
Как есть, свою правду прими. 
Эти стихотворные строки создал к юбилею ма-

эстро, которого пришли поздравить весьма вы-
сокие гости, поэт Александр Сазонов. На сцену в 
тот вечер поднимались председатель районного 
Совета депутатов Александр Скворцов,  дирижер 
Губернаторского оркестра Московской области 
Олег Лебединский. Они подчёркивали и челове-
ческие, и профессиональные качества юбиляра. В 
исполнении оркестра для прославленного главре-
жа звучали любимые мелодии: «Парад трубачей», 
«Гусарский марш», «Лебединая верность», «Триумф 
победителей».

 Екатерина КАПРАЛОВА



32 Истринские Вести
21 октября 2011 года

№ 42 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА

Истринские Вести
РАЙОННАЯ ГАЗЕТА

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Главный редактор
С.С. ПОСТНИКОВ

Зам. главного редактора
А.К. ВЕРМИШЕВ
(49631)4-60-22

Е.А. КАПРАЛОВА
(49631)4-58-78

Ответственный секретарь
И.Е. ОГОРОДНОВА

(49631)4-58-78, 4-51-68
Бухгалтерия

(49631)4-65-88
Реклама и объявления

(49631)4-63-60
Email: reklama_iv@mail.ru

Дизайн макета
Д.П. ТОЛСТОЧЕНКО

АДРЕС ДЛЯ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ:
143500, Московская область,

г. Истра, ул. Ленина, д.72.

Сайт газеты: www.istravest.ru
Официальный сайт

 ГУ МО  «Истринское информагентство» 

 http://ia-istr.mosoblonline.ru/

Редакция не располагает возможностями 
вести частную переписку, давать юридиче-
ские консультации и выступать ходатаем 
в официальных учреждениях, а также ре-
цензировать и возвращать не заказанные 
ею материалы. За содержание рекламных 
материалов редакция ответственности не 
несет. Материалы, отмеченные значком ®, 

публикуются на правах рекламы. Мнение 
редакции может не совпадать с мнением 

авторов. Авторы несут ответственность за 
содержание опубликованных материалов.

СОУЧРЕДИТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
Государственное  учреждение Московской  

области «Информационное агентство 
Истринского района Моcковской области»; 
Администрация Истринского  муниципаль-

ного района Московской области
Газета зарегистрирована Управлением 

Федеральной службы по надзору за соблю-
дением законодательства в сфере массо-

вых коммуникаций и охране культурного 
наследия по Центральному Федеральному 

округу 31.10.2006г. Регистрационный номер 
ПИ №ФС1-51192. Печать офсетная. 

Объем 8 усл. печатных листов. 
ИЗДАТЕЛЬ:

Государственное учреждение 
Московской области «Информационное 

агентство Истринского района 
Московской области»

 Отпечатано в филиале 
ОАО «ПФОП» «Волоколамская типогра-
фия», г. Волоколамск, ул.Парковая, д.9.

Подписной индекс
24360 - для физических лиц
00536 - для юридических лиц
На год: 31478 - для индивид. подписчиков;
55018 - для юридических лиц 
Срок подписания номера 
в печать 20.10.2011 г. в 12.30
Номер подписан в печать
20.10.2011 г. в 12.30
Заказ №  4301
Тираж  5113  экз. 
Газета выходит по пятницам
Цена свободная

Тираж сертифицирован
Национальной тиражной службой

СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизонта-
ли: Пуд, Губерниев, 

атлант, клавиша, да, 

Кавказ, вертило, ост, 

Ян, удар, Дроздов, 

«Ан», Сёмина, ашуг, 

Некрасов, Матье, 

отрада, на, туш, 

кариатида.

По вертика-
ли: «Овод», утро, 

«Зенит», потуги, 

Ляо, кош, два, кон-

верт, ар, гит, сак, 

дамка, ода, бука, 

навар, ум, навык, 

Ургант, Аид, таи, 

Ершов, ас, Коренева, 

зори, утка.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 41

СкульпторСкульптор

НазваниеНазвание

1 2

3
4

65

Для индивидуальных  подписчиковДля индивидуальных  подписчиков
 (индекс 24360) (индекс 24360)

1 месяц - 1 месяц - 33 руб. 43 коп.33 руб. 43 коп.  
3 месяца3 месяца -  - 100 руб. 29 коп.100 руб. 29 коп.
6 месяцев6 месяцев -  - 200 руб. 58 коп.200 руб. 58 коп.

Для предприятий  и организаций Для предприятий  и организаций 
(индекс 00536)(индекс 00536)

1 месяц - 1 месяц - 71 руб. 53 коп.71 руб. 53 коп.  
3 месяца - 3 месяца - 214 руб. 59 коп.214 руб. 59 коп.

6 месяцев - 6 месяцев - 429 руб. 18 коп.429 руб. 18 коп.

ОТКРЫТАОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ   ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 

ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ
на первое полугодие 2012 годана первое полугодие 2012 года

В редакции газеты, расположенной по адресу: 
 г. Истра,  ул. Ленина, д. 72,  можно  оформить 

 ÏÎÄÏÈÑÊÓ ÁÅÇ ÄÎÑÒÀÂÊÈ  
на «Истринские Вести» 

Стоимость подписки  на один месяц:  15 руб. 00 коп.

Р
ЕК

Л
А

М
А

8 (49631) 3-09-04 , (916) 076-18-18

…собрала недавно в музее «Новый 
Иерусалим» видных музейщиков, 
археологов, историков для 
обсуждения и выработки решений 
по новой исторической экспозиции. 

Организаторами выступили областной 
минкульт и непосредственно музей, также  
Московское общество испытателей при-
роды (МОИП). «Новый Иерусалим» пере-
живает судьбоносный и сложный период 
своей истории. Он должен покинуть сте-
ны Нового Иерусалима и разместиться в 
новом комплексе, который будет постро-
ен к концу 2012 года по соседству с мо-
настырским ансамблем. В соответствии 
с Концепцией развития музея и с учетом 
его ресурса, он станет Центральным музе-
ем Московской области. 

Круглый стол, который прошел 4 октя-
бря, был посвящён обсуждению проблем, 
связанных с подготовкой новой стацио-
нарной исторической экспозиции и одно-
му из главных её разделов «археологиче-
ское прошлое Подмосковья». Учитывая 
сложность и многогранность выставочно-
го проекта, авторы пригласили к участию 

специалистов разных направлений из спе-
циализированных институтов, органи-
заций и профильных музеев Московской 
области. В рамках подготовки экспозиции 
музей «Новый Иерусалим» уже работа-
ет с Институтом археологии РАН, Музеем 
землеведения МГУ, Палеонтологическим 
музеем. Состоялись рабочие встречи со 
специалистами Зарайского и Сергиево-
Посадского музеев-заповедников. 
Выразили готовность участвовать в про-

екте Звенигородский и Серпуховский му-
зеи, Музей-усадьба «Мураново», музей-
заповедник А.С. Пушкина. В планах 
– расширение сотрудничества, вовлече-
ние и других московских и подмосков-
ных музеев в процесс музеефикации но-
вого комплекса. 

В приветственном слове к участникам 
Круглого стола начальник управления по 
сохранению и популяризации культурно-
го наследия минкульта Московской обла-
сти Елена Куценко отметила важность и 
сложность задач, стоящих перед музеем 
«Новый Иерусалим», и выразила уверен-
ность в поддержке со стороны коллег. 

-Новый комплекс станет местом для 
безупречного, современного, с точки зре-
ния хранительских требований, размеще-
ния музейных коллекций и достойного их 
представления. Новые экспозиции долж-
ны быть не только научно выстроены, они 
должны быть зрелищными, с использова-
нием самых современных музейных тех-
нологий и техник управления, - сказала 
Елена Владимировна. 

Особенно она отметила, что «…осваи-
вая это новое пространство, музейное со-
общество сможет решить и еще несколько 
проблем, которые давно стоят на повест-
ке дня: отсутствие собственного рестав-
рационного центра, современного фон-
дового оборудования и площадей для 
хранения коллекций, современной би-
блиотеки и архива. Мы получим площа-
ди, которые активно и интересно смогут 
работать с разными посетителями, в том 
числе и с детской аудиторией.  Им будет 
здесь интересно и удобно, и, надеемся, за-
хочется вернуться еще не раз». 

Роман ГРИГОРЬЕВ, 
материал создан при поддержке 

пресс-службы музея

ОБСУЖДЕНИЕ

ВСТРЕЧА ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ  

ВАЖНО

Участникам Круглого стола был представлен макет архитектурной концепции но-
вого здания и его планировка. Директор музея «Новый Иерусалим» Наталья Абакумова 
комплексно представила ситуацию, в которой находится сейчас музей, обозначила 
перспективы и основные проблемы: «Ещё ни одному музею не приходилось в столь 
сжатые сроки – всего за 3,5 года – решить подобную задачу: спроектировать и постро-
ить «с нуля» здание, осуществить переезд и музеефикацию нового комплекса».

Сотрудники музея «Новый Иерусалим» представили на Круглом столе уже разрабо-
танные документы по исторической экспозиции: концепцию, сценарий, расширен-
ную тематическую структуру. В сообщениях особо отмечалось, что музей может обе-
спечить за счет собственных фондов, а что необходимо докомплектовать с помощью 
других музеев. Это вызвало активное обсуждение со стороны участников мероприя-
тия, а это более 50 человек – руководителей и специалистов разных направлений.

-ОПЕРАТОР ПК (з/п 25 000 руб.)
-ГРУЗЧИК (з/п от 18 000 руб)

-оформление по ТК РФ
-полный соцпакет

Обращаться по телефонам:  
8-926-773-65-72; 8-963-680-65-72; 

4-30-03; 4-12-08; 4-12-10

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
на постоянную работу требуются

РЕКЛАМА




